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УСИЛИТЬ ТЕМП ПОДГОТОВКИ К ЧИСТКЕ 
СВОИХ РЯДОВ.Подготовительная работа к чистке в нашей Свердловской парторганизации местами проходит чрезвычайно слабо.Наряду с районами, в которых подготовка подходит к концу и работа проделана более или менее удовлетворительно, особенно в части раз‘яснения задач чистки, мы имеем и такие районы, в которых подготовка проходит чрезвычайно слабо, или только начинает развертываться. Особенно слабо проходит подготовка в районах: Старо-Ут- кинском, Нязе-Петровском, Каслинском, Режевском, Михайловском, Кыштымском и Егоршинском. В этих районах райкомы не придали должного внимания своевременной подготовке к чистке.Некоторые товарищи из районов склонны об'яснять слабость и несвоевременность подготовки перегруженностью текущей работой и проведением различных кампаний.—«Все это много, мол, отнимало сил и времени, и поэтому не смогли уделить большего внимания вопросу подготовки к чистке партии».Эти об‘яснения совершенно не вески и ни в какой степени не оправдывают отстающих. Ведь смогли же некоторые райкомы,и притом без ущерба для текущей работы, провести подготовительную работу своевременно и довольно сносно. Например, Сысертский райком провел общие открытые собрания всех ячеек района, с привлечением беспартийных рабочих, деревенской бедноты и батраков, в количестве 658 человек. Висертский райком уже послал в ОкрКК характеристики на все ячейки района, а также составил характеристики на всех членов и кандидатов партии. Полев- ской и Перво-Уральский райкомы совместно с уполномоченным КК на Бюро райкома обсудили задачи чистки, командировали в район ряд товарищей для помощи ячейкам по раз‘яснению задач чистки и составлению характеристик па членов и кандидатов.Недостаточно серьезно отнеслись некоторые райкомы к подбору проверочных комиссий. Например, Березовский райком выделил товарищей, имеющих перерыв в партийном стаже по 2—3 года; Старо-Уткинский и Нязе-Петровский райкомы до сих пор и? составили характеристик даже на деревенские ячейки.Мало пока что делается в части подготовки и в городских районах, а ведь здесь основная масса членов партии, здесь больше всего нужно уделить внимания своевременной подготовке, ввиду большого количества советских и вузовских ячеек, подлежащих чистке в первую очередь.В помощь райкомам и ячейкам, где подготовка проходит слабо, Президиум КК командировал студентов УСКУ. В ближайшие дни, для проверки и помощи ячейкам и райкомам в подготовительной работе, выедут члены президиума окрКК. Но всего этого недостаточно. 3



Вопросу подготовки к чистке надо уделить много больше внимания, чем это было до сих пор. Короткое время, оставшееся до начала чистки, надо использовать райкомам и райуполномоченным окрКК как можно лучше и целесообразнее.Всем райкомам, где подготовка к чистке до сих пор проходила слабо, нужно немедленно широко обсудить задачи чистки и проверки партии на общих открытых собраниях ячеек, с привлечением на собрания как можно большего количества беспартийных рабочих, бедноты и батраков. Необходимо шире освещать задачи чистки партии в стенных газетах.Необходимо серьезнее и глубже обсудить тезисы ЦКК по вопросу чистки.Бюро ячеек, у которых это еще не сделано, надо сейчас же заняться составлением кратких характеристик на членов и кандидатов партии, а бюро райкомов, совместно с уполномоченными окрКК, закончить составление характеристик на ячейки района, с таким расчетом, чтобы в конце апреля опп были обязательно получены в окрКК.Чистка партии—большая и серьезная задача. Своевременная подготовка, уяснение задач чистки каждым членом и кандидатом партии, дадут возможность избежать многих ошибок во время самой чистки и проверки,—дадут возможность выявить и вымести из рядов партии все чуждые, разложившиеся и обюрократившиеся элементы.
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ВОПРОСЫ ПАРТРАБОТЫ

Я ТАШКИ НО В

ПАРТОРГАНИЗАТОР НА СЕЛЕ.На окружном совещании секретарей сельских ячеек был поднят вопрос о выделении института парторганизаторов на селе. Совещание постановило «создать в виде опыта (подчеркнуто нами. Як. Т.) при крупных сельячейках институт парторганизаторов». В защиту этого предложения выступали секретари ячеек, примерно, с такими доводами: «Следующий вопрос, на котором мне хочется остановиться,—это об ячейковом институте парторганизаторов. В нашей Черемисской ячейке мы имеем 64 члена и кандидата партии. Все члены партии разбросаны по селу, которое насчиты*вает больше 700 дворов... В селе мы имеем коммуну, паровую мельницу, с.-хоз. кооперацию, потребкооперацию и ряд др. общественных организаций... Мы не имеем возможности охватить все население» (из выступления секретаря ячейки т. Недоедова).Институт парторганизаторов на селе выделяется по тем же соображениям, как и на предприятиях. Парторганизатор на селе должен помочь охватить лучше партийным влиянием основную массу крестьянства, работая под руководством бюро партийной ячейки. При ячейках на подобие Черемисской выделение института парторганизаторов, естественно, необходимо. В мелких ячейках, насчитывающих членов и кандидатов меньше 20 чел., не следует выделять парторганизаторов. Парторганизатор выделяется в том случае, когда па его участке есть не менее 2-3-х коммунистов.Вопрос о парторганизаторах на селе чрезвычайно важный,—это разветвление партийно-организационных форм работы обеспечит улучшение связи партийной ячейки с крестьянскими массами, даст усиление работы коммунистов на селе и облегчит повседневное руководство партийной ячейки. Вряд ли требуется доказывать бесспорность этого положения? Хотя есть и найдутся отдельные партийные работники, которые относятся отрицательно к институту парторганизаторов на селе, проявляющие организационную трусость к каждой новой форме работы, которая улучшает или стимулирует улучшение работы, но эти люди не понимают того, что деревенские партийные ячейки очень бедны по части организационных форм работы в сравнении с производственными ячейками. А опыт производственных ячеек на деревенские мы должны переносить,—в этом неотложная задача партийного руководства. Как же руководить работой парторганизаторов?Парторганизатор на селе периодически отчитывается о своей работе перед бюро партийной ячейки. Бюро партийной ячейки должно регулярно созывать парторганизаторов для инструктирования, обмена опытом и обсуждения очередных вопросов. В необходимых случаях бюро партячейки, приглашает парторганизаторов на свои заседания. 5



Круг обязанностей парторганизатора состоит в следующем.Парторганизатор сообщает и раз'ясняет коммунистам решения бюро ячейки и вышестоящих органов, поддерживает тесную связь с членами совета, уполно- «оченными кооператива, делегатками и помогает им своими советами и указаниями но работе.Парторганизатор изучает активность и настроения различных слоев на- зеления, поддерживает постоянную связь с батрачеством, беднотой и сред- няками путем бесед, помогает бюро ячейки в отношении выдвижения наиболее способных батраков, бедняков и средняков на общественную, административную и хозяйственную работу.Парторганизатор привлекает сам и через коммунистов своего квартала беспартийных активистов из батрацкого, бедняцкого и средняцкого элемента на открытые собрания партийной ячейки, на сельско-хозяйственные производ- ;твенные совещания при сельсоветах, а также на бедняцкие собрания.Парторганизатор организует беседы, чтение книг и газет, индивидуальную заботу с беспартийным активом в своем квартале, дает раз‘яснения сам и че- эез коммунистов своего квартала крестьянству по очередным вопросам поли- ■ики партии.Парторганизатор своевременно обязан выдвигать перед бюро партийной нчейки все вопросы, интересующие крестьян, участвует в разработке меро- гриятий соответствующих сельских организаций по советской, кооперативной I культурной работе.Куда направить главный упор в работе парторганизатора? Центр тяжести )аботы наших партийных организаций в деревне должен быть перенесен на фоведение массового производственного кооперирования, массовой коллективи- !ации и массового культурного и политического под‘ема бедняцких и средняц- сих масс крестьянства. В этом отношении большое поле для деятельности гарторганизатора. Возьмем проведение директив нашей партии о поголовном «»оперировании и коллективизации бедноты и средняков,—с этим делом обстоит ie все благополучно. Только еще идет раскачка: большинство бедноты и сред- 1яков вне кооперирования даже в простейшие производственные об‘едипения. Го же самое мы имеем и па других участках работы в деревне.В разрешении этих серьезнейших задач, поставленных партией, необхо- щмо обеспечить активное участие бедняцких и средняцких масс. Здесь мы упираемся, прежде всего, в необходимость укрепления и оживления советов, ко- шерации и ККОВ. Оживление советов в деревне—основной лозунг партии, } связи с развитием советской (пролетарской) демократии. Оживление советов I массовых организаций в деревне означает всемерное усиление руководящей г организующей роли пролетарских (батраки и с.-хоз. рабочие) и полупролетариях (беднота) элементов по отношению к среднему крестьянству, которое надо, /мело вести за собой и систематически направлять против кулака. Вез уси- юния руководящей роли батрачества и бедноты в работе советов, кооперации I ККОВ, пет и не может быть советской (пролетарской) демократии в де- эевне.Исходя из этого, основное внимание парторганизатора в разрешении задач хартии на селе надо обратить на постановку работы среди бедноты. Организация собраний и групп бедноты должна быть значительно усилена. Мы сейчас юреходим на новые дополнительные формы работы среди бедноты—организация собраний бедноты по участкам (по кварталам). На обязанности парторганизатора лежит непосредственный созыв этих бедняцких собраний, совещаний бедняцкого и средняцкого актива, созыв групповых бесед с беднотой и т. д. Все это настолько остро встает перед нами, что мы должны взяться за работу io организации бедноты и батрачества, как никогда.Парторганизатор должен построить свою работу с учетом общих задач партии и решений местной партийной ячейки. Роль парторганизатора на селе 6-



большая. В качестве парторганизаторов надо выделять наиболее развитых членов партии. Совместительство парторганизаторов с выполнением функций председателя с.-совета, председателя кооператива, ККОВ‘а, милиционера, допускать нельзя. Слабо развитые члены партии, выдвинутые в качестве парторганизаторов, не оправдают своего назначения. Ставя вопрос о создании института парторганизаторов на селе, райкомы и ячейки должны в первую голову подумать над вопросом—«подбор людей и проверка, фактического исполнения».
мошонкин.

КАК ПОДВЕСТИ ИТОГИ ЗИМНЕЙ ПОЛИТУЧЕБЫ.
(К окончанию учебного года).Работа школ и кружков партийного и комсомольского политобразования подходит к концу. Райкомам на основе директив окружкома необходимо быстрей развернуть подготовительную работу к подведению итогов учебного года с таким расчетом, чтобы к 1 мая закончить занятия школ и кружков и провести итоговые конференции.. Необходимость уложиться с подведением итогов именно в этот срок диктуется тем обстоятельством , что в мае м-це в деревне развернется посевная кампания, а на предприятиях начнутся летние отпуска.Оценка итогов учебного года должна проходить , во-первых, под знаком проверки того, насколько политучеба помогла партийцам и комсомольцам усвоить генеральную линию партии в социалистическом строительстве, оппортунистическую сущность правого уклона и необходимость решительной борьбы с ним. Во-вторых, нужно оценить какую роль сыграли школы и кружки в деле вовлечения рабочих и батраков в партию, рабочей и батрацкой молодежи в комсомол. В-третьих, необходимо дать оценку нынешней системе политобразова- ния, ее приспособленности к удовлетворению разнообразных запросов широкой массы партийцев и комсомольцев, к повышению пх теоретического уровня.Райкомам и ячейкам необходимо тщательно обсудить итоги работы школ и кружков, внимательно учесть все недочеты нынешней учебы (распад отдельных школ и кружков, значительный отсев слушателей, низкая посещаемость занятий и др..), во всех подробностях 

выявить причины этих недочетов, дабы своевременно предупредить их в будущем учебном году. С этой целью 
необходимо всю работу по подведению 
итогов учебного года проводить под лозун
гом смелой критики и самокритики. Под этим лозунгом должны проходить заключительные занятия школ и кружков, итоговые совещания семипаров и итоговые конференции. Смелой самокритике нужно подвергнуть не только систему политобразования, программы и учебники, методику занятий, самодисциплину слушателей, работу пропагандистов, но и руководство полиобразованпем со стороны ячеек, райкомов и окружкома: Только такая развернутая самокритика обеспечит нам наиболее полное выявление всех плюсов и минусов учебного года.Итоговые занятия школ и кружков и итоговые конференции слушателей и пропагандистов нужно подготовить и провести так, чтобы они не только закрепили, но еще больше повысили интерес слушателей к дальнейшему повышению своих теоретических знаний, чтобы партийцы и комсомольцы окончившие школы и кружки были первыми агитаторами ячеек за учебу и активными участниками в налаживании ячейковой работы. В соответстви с этой установкой на заключительных занятиях школ и кружков, наряду с оценкой политического роста каждого слушателя, нужно сказать на какой работе целесообразней использовать данного партийца или комсомольца, дабы тем самым облегчить ячейке вовлечение товарищей в активную общественную работу. 7



Окончание работы школ и кружков ни в какой мере не является окончанием партвоспитательной работы до следующего учебного года. Такие настроения необходимо своевременно предупредить. В летний период эта работа должна проводиться не менее настойчиво, только в других формах. Самостоятельная работа партийцев и комсомольцев с книгой и газетой, постановка докладов воспитательного характера на ячейковых собраниях, организация эпизодических кружков для проработки отдельных проблем и важнейших решений партии (например, кружки по изучению решений XVI Всесоюзной партконференции),—вот те каналы, по которым должна протекать воспитательная работа летом.В центре внимания партвоспитательной работы па летний период должны стоять вопросы хозяйственных затруднений и правый уклон в нашей партии. Несмотря на то, что эти вопросы прорабатывались в течение нескольких месяцев, все же успокоиться на этом мы ни в коем случае не можем. Во-первых, значительное количество партийцев (от 23 до 40 проц.) не было охвачено проработкой этих вопросов. Во-вторых, из присутствующих на проработке многие товарищи обнаружили или недостаточное понимание сущности правого уклона, или явно правые настроения, которые особенно сильно проявлялись в деревенских ячейках; и тем более не благополучно обстоит это дело в комсомольских организациях. Так, например, из 1058 комсомольцев В.-Уральского района проработкой вопроса о правом уклоне охвачено только 184 чел. (меньше 18 проц.), на собраниях раздавались та

кие голоса: «Партия не обращает внимания па развитие легкой промыш ленности и этим разрушает смычку» (Голов),—«Крестьянство задавлено налогами, отсюда и сокращение посевной площади» (Вяткин). В.-Тагильская партячейка, Невьянского района в постановлении по докладу о правом уклоне пишет, что «в В.-Тагильской ячейке ВКП(б) правого и левого уклона нет».На собрании ячейки службы :пути (Свердловск), где в докладе о правом уклоне было зачитано постановление Тагильской ячейки, партиец (Логинов) в прениях заявил, что «в нашей ячейке правых и левых нет». А второй, Матвеев, добавил, что «правые это большие головы, они может быть и есть в Свердловске, но не у нас в ячейке». Непонимание сущности и опасности правого уклона здесь налицо.В деревенских ячейках мы имеем со стороны отдельных коммунистов выступления против быстрого развертывания совхозного и колхозного строительства. Все эти факты говорят за необходимость дальнейшей упорной работы по разоблачению и преодолению правого уклона. Вез этого условия мы не сможем обеспечить широкое и убедительное раз‘яснение беспартийным массам причин современных хозяйственных затруднений страны, не сможем сплотить эти массы вокруг ячеек на преодоление трудностей социалистического строительства. В летний период мы должны неустанно работать над этим делом.Кроме того, летом нужно будет развернуть подготовку к будущему учебному году.
М. МАНУЙЛОВ

О РУКОВОДСТВЕ ПАРТРАБОТОЙ НА КОНЦЕС
СИОННЫХ ПРЕДПРИЯТИЯХ.В свое время, когда перед Уральскими организациями, в особенности Свердловским округом, практически встал вопрос о передаче ряда предприятий в концессию, был принят ряд решений, определющих политическую и тактическую линию ячеек по отноше

нию к концессии: перегруппировкаработников, укомплектование ими местных организаций и т. д. Проводилось несколько совещаний, намечавших конкретные мероприятия по перестройке внутрипартийной массовой работы в соответствии с теми условиями, в которых 3



она была поставлена передачей в концессию нескольких предприятий.Прошло несколько лет и положение резко изменилось. Совещания теперь не созываются, учета опыта работы не ведется, директивы по вопросам, волнующим парторганизации концессионных предприятий, даются от случая к случаю и т. д.Сложность обстановки, трудность условий работы парторганизации на концессионных предприятиях характеризуются наличием следующих обстоятельств: «концессия стремится выжить с производства активную часть рабочих и коммунистов, внести раскол в среду рабочих, ведет политику всемерного нажима на них и развития капиталистического метода эксплоатации («Год работы Свердловской окружной парторганизации»—страница 150) Совокупность этих условий, плюс недостаточное руководство округа, почти полное отсутствие в нем дифференцированных начал привели к тому, «что партийная и массовая работа на концессиях поставлена зачастую хуже, чем на государственных предприятиях», несмотря на явную необходимость иметь здесь укрепление позиции, значительно большую сплоченность рабочих около коммунистических ячеек.В книге «Год работы Свердловской окружной организации» (страница 151) дана следующая оценка состоянию руководства О. К-та этим важнейшим в политическом отношении участком: «Окружкомом в течение отчетного периода были специально обследованы и изучены условия и задачи партийной работы и партийного руководства массовыми организациями на концессионных предприятиях и разработан ряд практических указаний для парторганизаций концессионных районов. Эти решения организациями концессионных районов еще недостаточно усвоены и недостаточно проводятся в жизнь». Работающим и работавшим в условиях «окружения концессии» перечисленное кажется чрезвычайно недостаточным. Концессия систематически усиливает свое наступление на массу рабочих, особенно на ее актив и руководящие органы: самым бесцеремонным образом обходит законы 

о труде, нарушают коллективные договора и сознательно затягивает разрешение бесспорных вопросов, перенося их из одной инстанции в другую. Ведет' политику разложения рабочих кадров, опираясь на низший административно- хозяйственный персонал, непосредственно связанный с ними по месту работы и на менее в классовом отношении выдержанную часть рабочих, прибегая к методам запугивания (прозрачные намеки на расчет) и мерам материальнопоощрительного характера (перевод с худшей работы на лучшую и т. д.).Условия работы партийных ячеек на концессиях чрезвычайно трудны, они усложняются еще тем, что руководством окружного комитета не было создано надлежащих условий для преодоления того форсированного наступления, которое ведет концессия на рабочие и заводские организации и даже для выполнения тех решений ОК, о которых упоминают отчетные материалы, изданные к 7 конференции.Массовая работа ячеек, являющаяся для них по существу основной, находится в неудовлетворительном состоянии: ею в большинстве случаев не охватываются вопросы, волнующие предприятие, так как они, как правило, решаются в отделе труда, трудсессии, в судах, начиная с районного и кончая Верховным. Даже в тех случаях, когда дело тянется год и больше, организованность рабочей массы не используется для воздействия па концессию, несмотря на го, что претензии законны, а ряды достаточно сомкнуты. Не используется потому, что в этом вопросе до сих пор нет яспой установки, увязанной с конкретной обстановкой сегодняшнего дня.Перед нынешним составом окружного комитета партии должна встать в упор- задача, связанная с выполнением решения конференции об усилении руководства партработой на концессионных предприятиях. Претензии низовых работников к руководству окружного комитета о необходимости его усиления неоспоримо законны.Надо исправить допущенные ошибки на протяжении ближайшего же периода времени.Рост концессии, увеличение с ее 9



стороны капитальных вложений в производство заставляет нас внимательно присмотреться к содержанию своей работы. Вполне понятно, что такое явление, как более прочное «оседание» концессии, не может пройти мимо, не наложив соответствующего отпечатка не только на содержание работы, ее формы и методы, но и на линию нашего поведения. До сего времени упор в ней делался в ту сторону, чтобы раз‘яснить рабочим концессионных заводов преимущества наших социалистических предприятий; рассказать им о всех положительных и отрицательных последствиях, которые несет с собой концессия; об условиях, которые заставляют правительство допустить ее на территорию СССР, и тем самым исключить возможность проникновения влияния социально-чуждой среды на пролетарские элементы, воспитывая их в духе непримиримого отношения к концессии, как имеющей классово-противоположные пролетариату политические и экономические задачи, со всеми вытекающими отсюда последствиями.Сплоченность рабочих рядов, их готовность организованно защищать свои права в области труда свидетельствует о том, что в этом отношении за истекшие годы проделана большая работа. Сейчас требуется не только ее продолжить, но сделать упор и по другой линии, т. е. доказать рабочим наличие в пашем распоряжении достаточного количества возможностей к постановке работы в области защиты их интересов от концессии, взявшей за правило наступать по всем фронтам, чтобы не дать возможности развиваться неверию в это дело, неизжитому еще окончательно среди отдельных групп рабочих, находящему свое выражение в заявлении о том, что «нас продали, отдали в кабалу, а защищать не хотят » и т. д.Успешное выполнение этой задачи возможно в том случае, если в области защитной работы профсоюзами и органами отдела труда будет в отношении концессии взята более жесткая линия, если общими силами удастся изжить ряд действительно ненормальных явлений, имеющихся на предприятиях, нервирующих массу рабочих.

Что к этим ненормальностям можно отнести? Конфликтные дела с концессией, как правило, разрешаются дольше, чем с госпредприятиями, охрана труда и техника безопасности поставлены хуже; предложения, по которым достигнуто согласие сторон, выполняются очень часто не в срок; перезаключение колдо- говорон всегда затягивается и т. д. В целях устранения этих ненормальных явлений нужно создать действительную обязательность для концессий нашего законодательства о труде.Соглашение между отделом труда и администрацией должны выполняться в срок, без малейших попустительств к его нарушению. Ответственность, которую мы установили в этом деле для руководителей государственных предприятий, пив коем случае не может быть меньшей в отношении концессии для того, чтобы не вводить в заблуждение рабочих.Надо поставить вопрос о внеочередном разборе в различных органах дел по концессионным предприятиям. Выполнить это не так трудно, а польза будет большая. Это избавит несколько тысяч рабочих от волокиты ио конфликтным делам.Печать, в особенности «Уральский Рабочий», должна быть привлечена к освещению состояния партийной и массовой работы на концессионных предприятиях, борьбы, которая там происходит между организованными в профсоюз рабочими и по своему организованной администрацией концессии. Осуществление этих мероприятий создаст необходимые условия для' развертывания массовой работы по тем двум линиям, которые на основе учета конкретной обстановки намечаются для ближайшего периода времени.Продолжая создавать благоприятные условия для работы концессии на территории округа, обесценивающие ей возможность дальнейшего вложения средств на капитальное строительство, мы однако, должны признать себя вынужденными обороняться более решительно, чем раньше. Основной причиной к этому является наступление самой концессии, игнорирующей го обстоятельство, что на протяжении всего периода рабочие массы под руководством своих ор- 10



ганизацийни разу не прибегнули к таким фактам борьбы, которые практиковались на частно капиталистических предприятиях, несмотря на то, что к этому неоднократно имелось достаточно оснований.Очень важное значение для улучшения массовой работы на концессиях имеет систематическое освещение рабочих вопросов, связанных с нашим социалистическим строительством. Отрыв от текущих задач, стоящих перед страной, недостаточное знакомство с ее хозяйственно-политической обстановкой приводит, примерно, к таким заявлениям: «Нам отсюда не видно, где социализм строится; у нас орудует капитализм—его мы чувствуем». Такие заявления вскрывают сущность наших недостатков, обязывают’ уточнить планы работ, начиная с агитпропа райкома, кончая групповым агитпропом ячейки.Одновременно с этим должна быть развернута деятельность по привлечению рабочих концессий к активному участию в работе местных организаций (совет, завком, кооперация, клуб и т. д.). Рабочий концессионного предприятия не 

является «хозяином» производства, не участвует в его управлении, а в связи с этим имеет больше свободного времени, чем товарищ, работающий на госпредприятии; таким образом, использование некоторой доли «добавочного» времени должно итти по линии местных общественных организаций.Учитывая, что в плане работ ОК партии включен вопрос о состоянии массовой работы на концессионных предприятиях надо признать целесообразным обсуждение в журнале «Округ» затронутых в статье вопросов. В связи с тем. что руководство концессионными делами является слабым вообще и что в жизни концессий имеется ряд новых моментов, напрашивается предложение об окружном партийном совещании с участием секретарей райкомов «концессионных районов», секретарей ячеек и профессионалистов для обсуждения не только вопросов массовой работы, но и организационно - партийных и профессиональных.Нам кажется, что потребность в таком совещании назрела.
МАРКОВ.

СОСТОЯНИЕ И ЗАДАЧИ НЕВЬЯНСКОЙ ПАРТОР
ГАНИЗАЦИИ.

{По материалам проверки решений ОК ).Весной 1928 года в Невьянской организации был вскрыт целый ряд болезней, особенно среди верхушки организации, выражавшихся в, пьянке, нарушении парт дисциплины, растратах, замкнутости, и т. д.В настоящее время, по материалам последней проверки, положение изменилось к лучшему.Налицо некоторое оздоровление организации, орабочивание руководящих кадров, путем выдвижения новых работников из рабочих от станка, и т. Д. Но вместе с этим в организации остается еще ряд не изжитых недочетов, на которых Невьянской организации и необходимо сосредоточить свое внимание в данный момент. Основные из недочетов— 

это при увеличении в организации рабочих и снижении процента служащих, наблюдается в то же время медленный и неравномерный темп роста организации и снижение процента рабочих от станка (с 52,1 проц.на 1 апреля1928 г. до 51,2 проц, на 1 марта 1929 года).Парторганизации района необходимо развернуть шире работу по вовлечению в партию рабочих и батраков.Слаба в организации работа по повышению политического уровня партийцев вследствие чего у части их отсутствует ясное понимание сущности и опасности правого уклона; появляются правые и примиренческие настроения. А это ставит перед райкомом задачу повести решительную борьбу с правым уклоном 1



и примиренчеством к нему, шире поставить воспитательно-раз яснительную работу о правой опасности.Поскольку в районе еще имеются среди отдельных рабочих троцкистские настроения, парторганизации необходимо продолжать разоблачительную и раз'- яснительную работу ив -этой части.Случаи преследования за самокритику и недостаточное вовлечение в самокритику рабочих масс говорят тоже о недостатках.Райкому надо принять меры воздействия к виновникам преследования за критику. Надо изжить боязнь среди рабочих критиковать недочеты, ошибки и т.п. На основе самокритики надо усилить борьбу с болезненными явлениями, имевшими место в организации .В работе комсомола наблюдается целый ряд болезненных явлений:-— пьянка, добровольные выходы, снижение партядра, слабость воспитательной работы ит.д. Руководство со стороны парторганизации комсомолом в районе явно недостаточно. Партприкрепленных в некоторых ячейках выделено не было, я там где были выделены они не работали .Необходимо в руководстве комсомолом: «добиться решительного перелома».В руководстве промышленностью района парторганизация недостаточно мобилизовала общественное мнение вокруг основных задач, стоящих перед промышленными предприятиями района. В ряде производств наблюдается повышение себестоимости, повышение процента брака. Вопросы производственного порядка, в массовой работе партийных и профсоюзных организаций района, до сего времени занимают мало места, не развернута массовая работа в цехе. Рабочие в борьбу с производственными недочетами вовлекаются недостаточно.Трудовая дисциплина слаба. Несмотря на снижение (с 2,7 до 2,5 проц.) самовольные прогулы все еще высоки, то же и с прогулами по уважительным причинам (9—10 проц ). На производстве наблюдаются кражи, пьянство, изготовление вещей для себя и т. п.Имеются и случаи вредительства со стороны рабочих,—подкладывают в пустые места бумагу, забивают желез
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ки в собранных патронах, вместо шпилек забивают гвозди, насекают втулки, чтобы плотно держались, подчеканивают гайки и т. д. (Н.-Механический завод).Руководство партячеек производственной работой слабо. Есть случаи, когда вопросы производства на ячейках совсем не обсуждаются (Карпушиха). Организация цехячеек проводится медленно, что отражается на руководстве (Н.-Механический и цементный заводы). Кроме того, имеют место ненормальные взаи- имоотношения между хозяйственниками и техперсоналом (Калата, Невьянский мех. завод).Задача райкома ВКП (б) в руководстве работой промышленных предприятий и массовой работой партийных и профсоюзных организаций на производстве мобилизовать мнение всех членов партии и рабочих на укрепление трудовой дисциплины, па поголорное участие членов организации и рабочих в производственной жизни предприятия. Вопросы хозяйственно-производственного порядка Невьянской парторганизации надо поставить в центр своей работы.Партячейкам надо организовать регулярную информацию членов партии и рабочих о состоянии производства, выполнении производственных программ, о снижении себестоимости, поднятии производительности труда и т. д.В области сельского хозяйства райкому надо обратить внимание^ на расширение посевной площади. Району надо взять курс на массовый переход крестьянских хозяйств на многопольный севооборот и особенно, при проведении землеустройства, на коллективизацию сельских хозяйств.До сих пор в районе имеются случаи, когда ссуды, сель.-хоз. машины, семена выдаются зажиточным, что говорит о недостаточности контроля в деле распределения кредита. Надо решительным образом изжить эти искривления и добиться проведения четкой полити- чески-классовой линии.Недостаточно внимания обращается на социальный состав сель.-хоз. артелей, товариществ и т. п. Поэтому есть в некоторых артелях зажиточные не только в составе артелей, но даже в правлении. Надо проверить социальный состав всех артелей, товариществ, очи



стить их от явно-зажито иных элементов, и организацию новых артелей проводить под соответствующим контролем и руководством советских и парт-организаций.Как ни странно, но до сих пор работа с беднотой в районе хромает. Группы бедноты почти не было организовано, не использованы фонды по кооперированию бедноты. Есть даже отдельные заявления о том, что группы бедноты не надо. А в резолюции ОК говорится: «Парторганизации необходимо добиться решительного перелома, в работе среди деревенской бедноты и батрачества; оформить и укрепить группы бедноты при советских и кооперативных организациях».Райкому ВКП(б) необходимо улучшить качество руководства сельскими ячейками, установить для практической помощи ячейкам более длительные выезды в деревню районных работников.В целях укрепления связи города с деревней и оказания помощи деревенским организациям, надо установить систематические поездки в деревню рабочих бригад. Для этого райкому необходимо укрепить шефские общества на крупных предприятиях (Калата, Цем. Механический завод).Вот основные задачи, на которых должно быть сосретодочено внимание Невьянской парторганизации на ближайший отрезок времени.КАК МЫ ГОТОВИМСЯ к ЧИСТКЕ СВОИХ РЯДОВ.
(Сысертский район).Подготовительная работа к чистке в Сысертской парторганизации находится в полном разгаре. 1 марта на бюро райкома ВКП (б) была организована в составе 5 чел. районная проверочная комиссия; с 20 по 30 марта во всех ячейках, проведены открытые собрания ячеек с привлечением беспартийных, по вопросу о чистке партии. На собраниях 13 ячеек присутствовало 268 коммунистов, или 64,6 проц, к общему составу организации. Чистка вызывает большой интерес у коммунистов, что подтверждается массой вопросов, которые задавались на собраниях 

по докладам о чистке и значительным числом выступавших в прениях. Всего выступило 40 человек. Все из выступавших признавали своевременность и; необходимость чистки.К чистке проявляют также большой интерес рабочие и крестьяне бедняки; это видно хотя бы из того что на 13 открытых собраниях ячеек присутствовало 685 человек б-партий- ных рабочих и крестьян бедняков. Значительная часть их них выступала в прениях, указывая на проступки отдели-: ных коммунистов компрометирующих партию.Кроме того, вопрос о чистке партии был специально поставлен на ряде собраний беспартийных рабочих, бедноты и делегаток. Всего таких собраний проведено 3, присутствовало 110 человек.В проверочную комиссию от б.-п. рабочих уже поступают письменные заявления о некоммунистическом поведении , отдельных) коммунистов.На проходивших собраниях ячеек не обошлось дело и без сведения личных счетов. Так, например, на собрании Космаковской ячейки, где присутствовало 52 чел. б.-партийных, выступил первейший хулиган по Косма- ковой, некто Месилов. Гр. Никол, с ложным обвинением коммуниста предсельсо- вета, который неоднократно в свое время привлекал хулигана к судебной ответственности, по инициативе которого Месилов был лишен и избирательных прав. Хулиган старается отомстить председателю сельсовета какими угодно средствами.—Только что на мйслянице он выбил у председателя совета окна и вот этот мерзавец угадал на собрание ячейки и попытался использовать открытое собрание ячейки для дискредитации коммуниста - лред- сельсовета. Но этого ему не удалось,— беднота дружно защищала предсельсове- та, разоблачая хулигана, и последнему пришлось уйти с собрания не солоно хлебавши.В ряде мест б-партийные проявили «трусость»—дескать, будешь критиковать местных коммунистов, не будут ли они за критику нам мстить? —«Я вот, 13



знаю кой о каких проделках наших коммунистов, а если я об этом расскажу, они налогом меня задушат или вообще загоняют»,—слова одного из крестьян дер. Авериной. Подобные настроения были рассеяны соответствующим раз‘яснением т. т. из района и б-партийные после этого стали выступать смелее.Составление характеристик на ячейки и отдельных коммунистов по району закончено уже во всех ячейках. Выявлен уже ряд лиц явно примазавшихся к партии.Так, например, в Никольской ячейке состоит членом партии Лазарев Д. А. бывший торговец, прекративший торговлю уже после революции, до революции имел 4 лошадей, арендовал широко землю, нанимал сроковых рабочих— в общем типичный деревенский кулак. А сейчас этот тип пролез в партию, ведет индивидуальное хозяйство, в колхозе он не состоит и состоять не думает; хлеб продает на рынок.Или вот его сын, Лазарев М. Д. До революции жил вместе с отцом и занимался торговлей, сейчас служит ми

лиционером. Ячейка характеризует ' его, как карьериста. Кроме того, он имел 2 лошадей, 2 коров, 3,5 дес. посева, самым беспощадным образом эксплоати- рует свою бывшую жену. Активно выступал против организации машинного товарищества в с. Никольском.А вот еще некто Яковлев. До революции был крупным торговцем в Сы- серти, после революции пошел работать на завод и в 1927 г. вступает в партию, скрывши свою торговлю в прошлом. Ныне он занимает ответственный пост председателя правления Щелкунского Об-ва Потребителей. Далее Медянцев Дм. Никит.,—сын кулака, отступавший с белыми (В.-Боевская ячейка).В связи с развертыванием работы по чистке наблюдается, что часть членов партии, знающая, что их при чистке все равно вычистят, подают заявления о добровольном выходе.Туда и дорога, жалеть не будем- Чем скорее освободимся от лишнего балласта, тем лучше.
П. Я. Швецов.



СОВЕТСКОЕ
СТРОИТЕЛЬСТВО

СТРИГАНОВ.

КАК ПОСТРОИТЬ НИЗОВУЮ СЕТЬ СОВЕТОВ.
(В порядке обсуждения).На страницах «Известий ВЦИК‘а» широко развернулась дискуссия по вопросу «Как лучше построить низовую сеть советов». Дискуссия имеет своей целью выявить перед 14 Всероссийским с‘ездом советов точку зрения, которая могла бы быть принятой съездом. как принцип для построения низового советского аппарата.Разумеется, этот вопрос имеет огромное политическое и экономическое значение как для районированных областей, так и еще нерайо- нированных. Поэтому вполне понятно, что чем шире этот вопрос будет подвергнут обсуждению, тем правильнее он будет разрешен.Крайне жела^'чьно, чтобы в обсуждении этого вопроса приняла участие вся наша общественность.За основу при обсуждении вопроса «как должен быть построен низовой аппарат советов» необходимо взять три точки зрения, которые выставлены секретарем ВЦИК'а т. Киселевым.Для товарищей, которые имели возможность читать статью т. Киселева, в настоящей статье не следовало бы и повторяться, но, наверняка, найдутся такие товарищи, которые и не могли ознакомиться с пей. Для этого мы позволим себе кратко остановиться на основных моментах всех трех точек зрения.Первая точка зрения т. Киселева сводится кратко к тому, что надо провести укрупнение существующей сети сельсоветов, с тем, чтобы создать в этих советах крепкую экономическую базу—бюджет. Такой совет, по мнению т. Киселева, полнее будет справляться с запросами масс социально-культурного порядка. Кроме того, будет возможность улучшить материальное положение работников совета, а также и их подбор. Тов. Киселев ставит вопрос так, чтобы укрупненный сов т охватывал 10-17 селений.Вторая точка зрения—организовать совет в каждом селении, что способствовало бы приближению совета к населению. Но здесь т. Киселев высказывает опасения, что этот совет будет оторван от районного центра, что это будет стоить страшно дорого, и что такие карликовые советы не будут иметь авторитета. 15



Наконец, третья точка зрения т. Киселева, которая, по его мнению, является наиболее приемлемой,—оставить округа и районы так, как они сейчас есть. Но, учитывая, что район зачастую не в состоянии управлять 40-60 сельсоветами, поставить между районом и советом еще одно звено, которое должно об'единять группу советов, так называемый, «групповой совет».Такой групповой совет по существу будет являться разукрупненным волисполкомом, с правами последнего. Для руководства отдельными селениями и в случае надобности групповой совет выделяет уполномоченного.Вот основные моменты, выдвинутые т. Киселевым, которые нам и надо обсудить.Прежде чем указать приемлемость той или иной точкп зрения т. Киселева надо поставить перед собой такой вопрос: что важнее для нас в условиях усиленного темпа индустриализации страны и перестройки сельского хозяйства—приближение совета к массам или, наоборот, их удаление от этих масс?И вот, когда ставишь перед собой вопрос так, то приходишь к определенному выводу, что ни одна из точек зрения т. Киселева в условиях нашей уральской действительности не подойдет.Пойти по пути укрупнения советов (первая точка зрения) с тем, чтобы совет охватывал 10-17 селений, это значит—создать волисполкомы и пойти по линии удаления власти от населения, снова за десятки километров мужика гнать в совет, в загс и т. д. В отдаленных селениях укрупненного совета будет отсутствовать организующее ядро, что послужит началом к организации против нас и наших мероприятий враждебных нам слоев населения.Согласиться с укрупнением советов еще нельзя и потому, что это было бы против воли широких масс, бедноты и середняцкой части деревни, которые вполне осознали, что. только через советы они могут проводить классовую борьбу с кулацко-зажиточной частью деревни. В этом отношении достаточно показательна нынешняя кампания перевыборов советов и проводимые хлебозаготовки.Нужно ли доказывать неприемлемость также и третьей точки зрения тов. Киселева о создании групповых советов. Ведь разница с первой точкой зре,- ния здесь лишь в том, что в случае необходимости групповой совет в отдельное селение назначает уполномоченного. Нужно ли еще напоминать, особенно низовым — работникам. об институте уполномоченных (неплатных работниках), который себя не оправдали. Человек неоплачиваемый, по существу ни за что не отвечающий, не может проводить той работы на селе, которую тов. Киселев полагает проводить институтом уполномоченных группового совета. Создание групповых советов привело бы к большому отрыву советской власти от населения. Вот почему на наш взгляд ни первая, ни третья точки зрения не являются приемлемыми и решительно должны быть отвергнуты.Вторая точка зрения уов. Киселева сводится к тому, чтобы иметь совет в каждом селении Это мероприятие в основном является правильным, но полностью с ним согласиться нельзя потому, что тов. Киселев берет признак «селение» и только.Нам думается, что тут надо внести кое какую поправку и установить радиус. По нашему, в вопросе о построении пизового советского аппарата следует занять такую установку: упразднить в нашей области ряд округов, которые себя не оправдали и экономически и политически, из 17 округов области иметь 12—13. В округах, где в среднем 7—9 советов на район, пойти по пути укрупнения последних (районов), провести разукрупнение сельсоветов с тем, чтобы каждый совет охватывал селения в радиусе не более 5 километров. При таком построении аппарата, при укрупнении округов и районов пред-•16



ставится возможность укрепить оставшиеся районы и создать дополнительные сельсоветы. Дополнительных средств не потребуется и директива правительства о снижении административно-управленческих расходов нарушена не будет.Где факты, спросят нас, что это будет выгодно? Приведем, к примеру Свердловский округ. В округе имеется, 17 районов, 146 сельсоветов и 22 поселковых. В среднем на район приходится 9 советов. Есть ли возможность и даже необходимость у округа пойти по пути укрупнения районов? Безусловно и возможность и необходимость есть. Вместо 17 районов Свердловскому округу можно иметь только 12 и это не будет в разрез интересам населения,— средний радиус обслуживания районами увеличится, примерно, на 3—3% клм.; расстояние нерайонных центров от окружного останется прежнее. А от упразднения 5 районов возможна экономия в 66.500 руб. (в среднем содержание района обходится 15.300 р.). Полученная же экономия от упразднения районов может быть направлена для укрепления оставшихся. За счет экономии в каждом районе представится возможность иметь инструктора по массовой работе, при наличии чего районы вполне справятся с руководством низовыми советами и смогут наладить массовую работу. Содержание инструкторов в 12 районах в год обойдется ориентировочно 18—20 тыс. руб. Кроме того, по округу есть необходимость организовать в порядке разукрупнения новых 12 сельсоветов, укрупнение районов представит возможность это осуществить. Таким образом, упразднение 5 районов даст возможность иметь в каждом районе инструктора-массовика, дополнительно организовать 12 сельсоветов и получить еще экономию средств до 30—35 тыс. рублей. Эта экономия может быть передана в наиболее крупные районы, где проводится большое строительство на средства местного бюджета и от самообложения.По нашему, в основном линия построения низового советского аппарата в нашем округе должна быть именно такой.Низовые Советы должны быть разукрупнены, права их расширены, вплоть до передачи им пром, предприятий, имеющих местное значение. Этот вопрос назрел. Актив партийных, советских и профсоюзных работников мест должен высказать свой взгляд по затронутому нами вопросу.
---------------- САРАТОВ

5 ВЫБРОСИМ ВСЕ ЧУЖДОЕ, НЕГОДНОЕ, 
Ç, РАЗЛОЖИВШЕЕСЯ.

(К чистке соваппарата).При диктатуре пролетариата, когда органы соввласти призваны укреплять эту диктатуру, осуществлять задачу индустриализации страны, необходим особенно четко работающий аппарат. Нужен такой аппарат,—который бы сумел без бюрократизма, без волокиты, без расхлябанности, а главное, без искривления классовой линии и с привлечением к практической работе широчайших масс трудящихся—осуществлять директивы Советского Правительства и партии.За последним ряд лет нами много сделано в части реорганизации, упрощения и удешевления нашего аппарата.

Есть кой-какие достижения и у нас в Свердловском округе. Но в части личного, людского состава мы пока, к великому сожалению, сделали очень и очень мало.Правда, мы имеем по округу значительные успехи в деле выдвижения на руководящую работу рабочих и крестьян, но этого недостаточно, чтобы можно было успокоиться. В нашем округе, как округе промышленном, база для выдвижения имеется огромная. Необходимо лишь предстоящую чистку советского и торгово-кооперативного аппарата использовать для смелого и более решительного выдвижения.
„Округ“ 2, 17



И профессиональные союзы должны в этом деле играть це последнюю роль. Если мы сумели еще в прошлом году по округу выдвинуть 530 человек, из них 249 человек рабочих от станка, 20 человек крестьян от сохи и 261 человек с писшей работы на высшую, то в настоящем году эти цифры необходимо удвоить и даже утроить.Сейчас мы ведем подготовительную работу по выявлению в составе наших аппаратов чуждых и разложившихся элементов, но наш недостаток, что мы не сумели еще к чистке привлечь широкие массы рабочих, батраков п бедняков. В этом повторяются ошибки прошлых чисток.Кроме того, необходимо устранить в этой работе разнобой между отдельными организациями, как то : РКИ, прокуратура, суд, наркомтруд и профсоюзы.Кой где мы имеем и излишнюю торопливость, попытки очистить аппарат от всего негодного кампанейским способом. А это ни в коем случае не способствует правильному проведению работы. Особенно вредно, когда торопливость проявляется по отношению к специалистам. Болезнь торопливости особенно развита в Свердловске.В виде поучительных примеров следует привести иллюстрации из результатов прошлых чисток. По городу Свердловску в свое время было подвергнуто чистке 15 учреждений; из них— 9 окружных и городских и 6 областных. Общее количество служащих в них 1.565 человек; подвергалось чистке 250 человек или 16,6 проц, состава.Комиссией в результате проверки ^было намечено к увольнению по чистке 238 человек или 15,2 проц, от числа всех служащих подвергнутых проверке учреждений. Но когда мы посмотрим, сколько из вычищенных уволено, то увидим совсем неотрадную картину. На 1 января 1929 года из намеченных к выбросу уволено всего только 89 человек или 27,4 проц. При чем из уволенных 89 человек в настоящее время почти все вновь на работах и во многих случаях даже на более ответственных и 

лучше оплачиваемых. Например, вычищенный из промбанка «чужак» преспокойно вновь принят на службу Уралмашиностроем, да еще и с прибавочкой в 100 рублей (!!). Уволенный по чистке из Уралстатуправлеция устроился «насупротив» в Уралплане. Есть ряд таких фактов, что вычищенные принимаются просто по старому знакомству. Например, руководитель жилсоюза тов. Комов принял на службу в Союз вычищенных из Окрзу: Рыкова С. А., Харитонова П. Ф., Чулкова и Елизарова T. Н. Принял потому, что работал с ними вместе в Окрзу.Этот «опыт» прошлых чисток сейчас должен быть нами сугубо учтен. К предстоящей чистке нам необходимо серьезнее подготовиться. Самое главное, нам нужно увязать чистку с массовым выдвижением в управленческий аппарат передовых рабочих и крестьян. Во-вторых, к чистке аппарата необходимо привлечь самые широчайшие массы трудящихся. Без этого желательных результатов мы не добьемся.ОкрРКИ сейчас, в порядке исключения, по согласованию с ОблРКИ, проводит чистку аппарата Свердловского ЦРК и Окрземуправления, последнего, главным образом, по линии Баженовского и Кыштымского районов. Что нас заставило обратить взоры в первую очередь именно на эти два учреждения? Во-первых, то, что они обслуживают широчайшую массу трудящихся и, во- вторых,—особая их засоренность. Достаточно указать, что в ЦРК и его торговой сети, по предварительным данным, имеется 125 человек или 10 проц, чуждого элемента. В Окрзу чуждых было значительно больше в прошлом году, но и сейчас они еще там .есть.Как мы сейчас проводим подготовку к чистке аппарата? За период с января по апрель текущего года работниками РКИ сделано 18 докладов; из них 2 в Окрзу и 10 по линии периферии ЦРК. На всех докладах присутствовало 1.746 человек, было задано 333 вопроса, 162 человека выступало в прениях. Как видно, основа чистки — гласность и привлечение масс—осуществляется на практике. После проверки и рассмот18



рения личного состава этих учреждений вновь будут сделаны доклады на общих собраниях уже о результатах проверки, будут сообщены мотивы снятия и перевода того или иного лица.Это в г. Свердловске. Но перед нами стоит задача—провести подготовку к чистке и чистку аппарата и по округу. Директиву на места ОкрРКИ давно дала, но имеющиеся данные дают основание опасаться за интенсивность подготовки. Районам надо расшевелиться.Наряду с задачей оздоровления аппарата от засоренности чуждыми людьми, нам необходимо со всей решительностью поставить и вопрос о поднятии трудовой дисциплины. Проверка этого вопроса в ЦРК показала прямо таки возмутительное положение: служащие разгуливают по учреждению без дела, руководители же—заведующие частями и отделами смотрят на это сквозь пальцы и даже покровительствуют.Вез сомнения, что при проведении чистки того или иного учреждения на состояние дисциплины надо будет тоже обратить внимание и сделать по отношению к дармоедам и бездельникам соответствующие выводы.
»ИЗБИРАТЕЛЯМ НА РАДОСТЬ“.

(По актам и протоколам Гагарск. с.-сов. 
Важен р-на').

Не успел развернуться Татарский сель
ский совет после перевыборов, как пона
ехала ревизия из район-. Проверили пер
воначально кассу—не хватает 59 р. 42 к. 
Председатель сельсовета потребовал прове
рить вторично, как-де так, когда у меня 
все в тютельку было. Но эта 
«тютелька» опять на косточках счет ту же 
сумму нехватки показывает® Выворотил 
предсельсовета из своего кошелька все что 
там было, а 18 р. 84коп.все-таки не хватило. 
Записали в акт.

Взялись риковцы за поверку поступ
ления взносов по 2-му займу индустриализа
ции, но установили только одно, что «установить 
ничего невозможно». Сколько какой под
писчик внес и еще должен внести—неиз
вестно, да кстати и списка коллективной 
подписки тоже не оказалось, а по данным 
рика плавает в этом «темном деле» 1445 
рублей,

По самообложению числится недоимки 
174 рубля. Срок уплаты истек еще 20 
февраля, среди недоимщиков есть такие, 
которые свою задолженность покрыгь могут, 
но не хотят. Деньги по самообложению 
1181 руб. намечено израсходовать на по
стройку школы и мостика в Курманке, 
но лес до сих пор еще не заготовили. Ждут 
эти деньги, видимо, тоже своей «тютельки».

Записано также в акте, что у предсе
дателя сельсовета Упорова найдена «кипа» 
неразобранных заявлений о скидке сель
хозналога и страхплатежей. Записали так
же и то, что нотариальные сборы—берутся 
как Упорову «на душу положит». За за
верку подписи, примерно, брал Упоров и 
25 коп., брал и 3 рубля. Кассовая книга 
открывалась редко, в ней риковцы и по
нять ничего не могли. Показательна и ра
бота секций сельсовета.

Так, культурно-социальная секция со
бралась 23 февраля обсудитьплан своей работы. 
Долго ли дело сделать, особенно кто умеет. 
В протоколе читаем: Слушали: «о намечении 
в план пунктов». Постановили: «Внести в 
план 15 пунктов и проработать план на 
пленуме сельсовета.»

«Пятнадцать» и ни одного больше и ни 
одного меньше. Строго. А в прениях член сель
совета Топорков заявил, что «мне.сдохнуть 
что ли,если я выбран».

Вот так и начал свою работу новый 
состав Татарского сельсовета «себе на уди
вление, рику на утешение и избирателям 
на радость».

АПИ.„ВЕСЕЛЫЙ СЕЛЬСОВЕТ“.
(Егорш. р-н.).16 марта, нынешнего 1929 года, в помещении Липинского сельсовета, Егор- шинского района, Свердловского округа было назначено заседание культурносоциальной секции, с присутствием делегаток.Ладно! Собралась это «культурно- просветительная» в коридоре совета и ждет сельсоветчиков. Пришли и делегатки.. Сидят, все ждут... Газетки в ожидании читают... и поглядывают на... на кабинет председателя...Разобрало любопытство членов секции и делегаток—почему это кабинет председательский не открывается; и огня в нем нет, хотя и слышно, что кто то там есть. Потеряв терпение и сгорая любопытством, члены секции открыли (невиданное нахальство!) дверь в кабинет председателя и осветили. Их глазам представилась картина: председатель сельсовета Само- 
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Чернов Д. М., в пылу любви сидел, обнявшись с... барышней (вот безобразник, а ведь имеет жену и детей). Пришлось липинскому «Дэн-Жуану» призакрыть, свою возлюбленную, чтобы не узнали, и пойти ее провожать.На предложение членов секции и делегаток поучаствовать на заседании секции Самочернов, сгорая от любви, наспех ответил: «Плевать я хочу на ваше заседание-то с верхней полки».—И, обняв свою возлюбленную, вышел!.. Знай нашего преда!..Вы уж, граждане, извините его, он видите ли, по имеющимся сведениям, был чуть чуть «под парами».А вот не знаете ли Вы, граждане, секретаря липинского с.-совета, Олько- ва Е. П.?—Это тот, который, знаете ли, две десятины посева на арендованной земле скрыл. А если знаете, то, безусловно, вас заинтересует вопрос: «А почему Ольков не был на заседании секции?». А потому не был он, что уж очень был занят... Была, масленица, и Ольков, следуя «старому, доброму обычаю», решил: «чем ходить на заседание к.-и. секции, да еще с делегатками—лучше выпить немного». Ну и выпил, да так, что... уснул на дороге среди улицы. А ведь, кажется, Ольков еще и секретарь партийной цчейки!?.Эх, сельсоветчики вы наши, во что вы сельсовет то превратили? Гнать вас надо оттуда поганой метлой.
Факто-передатчик.А ЧТО ЖЕ БУДЕТ ДАЛЬШЕ?

(Сарапул, с.-совет, Березов, р-на).

Прошли перевыборы сельсовета, состав 
обновился, и как будто работа должна 
бы двинуться вперед, но не так дело об
стоит в с. Сарапулке, Березовского района. 
До сего времени секции сельсовета орга

низационно не оформлены и к работе не 
приступали. Самообложение, принятое не 
постройку, пожарного депо и ремонт по
жарных машин, должно было быть собра
но— к 15 марта 50 проц, и к 15 апреля осталь
ные, но, несмотря на то, что уже апрель 
на исходе, а самообложения собрано не 
более 35 проц. Среди неплательщиков име
ются кулаки (напр., Силантьевы), и мер 
против них со стороны сельсовета не при
нимается. Закон об обязательной дорожной 
повинности в жизнь не проводится, даже 
не приступлено к, учету рабочей силы. 
При рассмотрении заявлений на отпуск 
леса из фонда местного значения, отпу
скают лес лишенцам, так как таковые 
имеют средства и вперед всех подали 
заявления.

Такое отношение сельсовета к делу 
безусловно никуда не годно.

Немытых.НАЧАЛО ХОРОШЕЕ.
(Бисерт. р-н).

Талицкий сельсовет после перевыборов 
энергично принялся за работу. Сразу же после 
организационного заседания пленума членов 
совета разбили на секции. Всего создано 3 сек
ции: культ, просветительная, сельско-хозяй
ственная и местного хозяйства.

Культурная секция собиралась уже 2 раза 
с привлечением широкого актива. Проработали 
7 вопросов, организовали 3 школы ликв. 
неграмотности. Кроме того, прикрепили уче
ников 3 группы ходить по домам заниматься 
с домохозяйками, которые не могут пойти 
в школу.

Секция сельского хозяйства тоже прора
ботала уже 8 важных вопросов, как-то: уве
личение посева и поднятие урожайности, 
выявление семматериала, о переустройке зем
ли, о своевременной доставке сельхозкоопера- 
цией обоза по сортированию семян и ряд 
других.

Секция местного хозяйства собиралась 
тоже 2 раза, проработала 5 вопросов: о строи
тельстве школы, с-совета., зернохранилища, 
о ремонте мостов и дорог, об улучшении 
пожарного дела.

Население сельсовета надеется, что но
вый совет доверие избирателей оправдает.

Косогоров.
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МАССОВАЯ РА БОТА

Ф. ФРУМКИНА.

ПЕРВОЕ МАЯ И НАШИ ЗАДАЧИ.1 Мая в 1929 году совпадает с моментом, когда широчайшие массы пролетариев всего мира подводят итоги 10 летней борьбы Коммунистического Интернационала, итоги 10 лет революционной борьбы за диктатуру пролетариата во всем мире.1-е Мая празднуется с 18S9 года; с того момента, когда 1 конгресс II Интернационала в Париже решил, чтобы ежегодно 1 мая рабочие всех стран демонстрировали свою международную солидарность. С тех пор из года в год рабочие всего мира 'в этот день выходят на улицы, под боевым лозунгом: «Пролетарии всех стран, соединяйтесь!».В России Первое Мая праздновалось впервые в 1891 году только в крупнейших городах. В 1902 году 1 Мая в России уже было ознаменовано уличными манифестациями и столкновениями с казаками и полицией. В 1906 г. рабочие уже почти всей России праздновали 1-е Мая. Празднование сопровождалось массовыми шествиями, открытыми митингами и собраниями, всеобщей забастовкой.В 1915 году, в связи с общей тактикой предательства со стороны главнейших партий II Интернационала и, в первую очередь, соц.-реформистов Германии, Англии, Франции и российских меньшевиков во имя «оборонительной» войны, во имя «защиты отечества» и «работы на оборону», пролетарский праздник был похоронен. Ноне надолго. С революцией 1917 года в России праздник международной пролетарской солидарности был восстановлен и лозунг «Пролетарии всех стран, соединяйтесь!»—стал вновь боевым лозунгом пролетариата.1 Мая 1929 года будет проходить в момент, когда во всем мире обозначается начало нового революционного под‘ема на основе резкого обострения классовых противоречий. Ярким доказательством этого обострения является хоть бы такой факт, что полицей-президент Берлина с.-д. Цергибель на запрос относительно первомайского праздника заявил, что он не намерен делать какие бы то ни было исключения из существующего запрещения демонстраций. После чего реформистское всеобщее об‘единение германских профсоюзов высказалось за отказ от первомайской демонстрации. Вот что пишет по этому поводу один из депутатов рейхстага социал-демократ Шендлин: «Образ действий прусского министра внутренних дел следует приветствовать. Мы надеемся и ожидаем, что полиция в интересах порядка с надлежащей энергией проведет в жизнь предостережение министра. Виновниками беспорядков являются коммунистические заправилы. Этим бандам, этому сброду не следует разрешать свободы слова, и собраний». 21



Верные слуги капитала хотят уничтожить 1 Мая, как классовый праздник пролетариата. Но рабочие на громадном количестве предприятий принимают решения о Первомайской демонстрации и избирают для этого специальные Майские комитеты.Новый революционный. под‘ем назревает па более широкой основе, чем это было десять лет тому назад. Этот под*ем двинет па революционную борьбу миллионные массы трудящихся колоний и полуколоний. Активное движение этих масс—это то новое, что внесло последнее десятилетие. Это движение стало фактом.Новый под1 ем революционной волны возникает не в результате послевоенного распада капитализма, а па основе его развития и укрепления. Капитализм развивается на более широкой производственной базе, он вышел за довоенный уровень, о чем говорят следующие цифры: выработка стали к довоенному составляет 145 проц., аллюминия—310 проц., меди 150 проц., свинца—107 проц., добыча нефти— 324 проц, и т. д. Возросла колоссально производительность труда. Капитализм переживает период реконструкции, период технического переустройства. Но «возросшие производительные силы капитализма все более и более приходят в столкновение с ограниченными рамками внутренних рынков, суженных послевоенным разорением ряда империалистических стран и растущей пауперизацией (обнищанием) крестьянских «масс в колониях» (из тезисов VI Конгресса Коминтерна).«Период послевоенного развития капитализма, период когда особенно четко выявились госкапиталистические тенденции, характеризуется и усилением противоречий между отдельными капиталистическими странами, а британско- американские противоречия служат в настоящее время осью противоречий между капиталистическими государствами» (Бухарин).Борьба за каучук, борьба за нефть, за нефтяные месторождения за пределами Англии и С.-А. С. Ш.—характерные проявления этих противоречий. Эти противоречия тем значительнее, что развитие капиталистических стран неравномерно, что больше других крупных стран отстает в своем развитии Англия, теряющая мировое господство.Эти противоречия толкают отдельные капиталистические государства ко все большему стремлению закрепить свое положение, сохранить и расширить свои мировые позиции. Эти позиции буржуазия пытается закрепить путем капиталистической рационализации, путем бешеного наступления на рабочий класс.Но рабочий класс уже не только обороняется, он переходит в широкое контрнаступление: экономические конфликты между рабочим классом и буржуазией приобретают широко-классовый, политический характер.Трестификация капиталистической промышленности, централизация капитала приводят к тому, что наступление на пролетариат капиталисты проводят развернутым фронтом, что конфликты капитала с рабочим классом захватывают целые отрасли промышленности. Все большее срастание капитализма с государственной властью является причиной того, что новые классовые бои носят ярко выраженный политический характер, перерастают в революционные бои, которые захватывают все более широкие массы рабочих, втягивают в активное рабочее движение'всех организованных рабочих. Рурские события показали, что политическое единство является для рабочего класса, теперь в эпоху концентрации капитала, самым необходимым условием успеха в классовой борьбе.Коммунистические партии становятся в авангарде этого стремления к единству снизу, возглавляют организационные формы этого единства. И в этом заключается, наряду с работой в профсоюзах, задача коммунистических партий на ближайший период.Ярким документом революционизирования рабочих масс капиталистических стран является рост их сочувствия к СССР, готовность к защите СССР 22



ôï нападения империалистов. 'Грудящиеся всего мира начинают все больше осознавать, что за шелухой трескучих фраз представителей буржуазии о мире спрятано грозное лицо войны. Рабочие учитывают, что, «несмотря на все противоречия между державами капитала, несмотря на их глубокую и все растущую вражду, они готовят войну против Советского Союза. Они готовят ее систематически. Они готовят ее всеми средствами. Они готовят ее ежечасно» (воззвание Коминтерна). •Наиболее опасным, наиболе лукавым врагом пролетариата в настоящий момент является социал-демократия, которой верят, за .которой идут еще довольно значительные слои рабочих.Много лег тому назад, еще в первую годовщину Коминтерна, тов. Ленин говорил: «Если бы Интернационал (второй) не был бы в руках предателей, которые спасли в критический момент буржуазию, то много шансов было бы за то, что во многих воюющих странах непосредственно с окончанием войны, а также и в некоторых нейтральных странах, где был вооружен народ,—революция могла бы произойти быстро».Но... «во многих западно-европейских странах, где широкие массы рабочего класса организованы, главную опору буржуазии составляют как раз враждебные организации рабочего класса, примыкающие ко Второму Интернационалу».Эти организации отравляют сознание рабочих проповедью «классового мира», «мирного врастания в капитализм постепенной... (через парламент) победы демократии»,—они притупляют классовое чутье рабочих. Ненависть рабочих против империалистов и их военных замыслов эти организации всеми путями стремятся переключить в ненависть к Советской России, к «большевистским зверствам», к мнимой воинственности Советского Правительства. Они разжигают националистические, патриотические инстинкты в отсталых слоях рабочего класса. И недаром махровый империалист. Черчилль заявил, что: «Макдональд и его друзья—-хорошие патриоты». Их «патриотизм» так ярко и так четко выявляется сейчас в предвыборный период (через два месяца выборы в английский парламент). Представители рабочей партии пацифистскими фразами оправдывали и теперь оправдывают наступление на СССР, рост вооружений, тайные военные договора. Рабочая партия помогает провокации капиталистов по поводу выпуска «красного заговора», помогает в подготовке ко второму изданию «письма Зиновьева». С.-д. Германии помогают запрещению первомайской демонстрации. Они призывают к энергичной борьбе с коммунистическими «бандами», с «этим сбродом». Вот до чего доходит с.-демократия, когда срывает' с себя маску.Задачей компартий Запада и Америки является разоблачение c.-д., как третьей партии буржуазии, четкое противопоставление лозунгам с.-дем. коммунистических лозунгов, укрепление единого фронта снизу.Крепость Советской Страны—в развитии нашего хозяйства,—вот основное, чем мы помогаем международному пролетариату, угнетенным народам колоний и полуколоний. хНа сегодняшний день мы достигли величайших успехов в строительстве социализма, в темпе роста нашего хозяйства.Мы неуклонно идем по пути индустриализации. Валовая продукция нашей цензовой промышленности, составлявшая в 1926-27 году 11.379 мил. руб., в 1927-28 году достигает—13833 мил. руб.,—за 1927-28 год нами впервые было достигнуто снижение себстоимости на 5 проц. 1927-28 год был первым годом, когда производительность труда обогнала зарплату.Но мы имеем и ряд недостатков, ряд трудностей, и эти недостатки мы должны твердо учесть. В области промышленности эти недостатки сводятся к тому, что вместо намеченного увеличения выпуска продукции на 21 проц., по сравнению с прошлым годом, этот выпуск за 1-й квартал 23



Текущего года увеличился только на 16,0 проц., а себестоимость вместо снижения на 7 проц, дала снижение только на 2 проц., при чем себестоимость промышленности, производящей предметы потребления, снизилась только на 0,9 проц.По Свердловскому округу по некоторым заводам себестоимость даже выше прошлогодней (по Уфалейскому, некоторым цехамП.-Уральского и В.-Исет- ского завода). Очень плохим показателем работы промышленности является падение трудовой дисциплины. В 1927-28 году по всей промышленности было прогуляно по неуважительным причинам свыше 18 мил. рабочих дней, в результате чего была недовыработка продукции на 225 мил. руб. В этом году месячная выработка на одного рабочего возросла по сравнению со среднегодовой только на 10,1 против 17 проц, плана. И это за зимние месяцы. А к лету, если мы не подтянемся, дело может обстоять еще хуже.Недостаточно высокая производительность труда, невыполнение плана' по снижению себестоимости грозят срывом нашего хозяйственного плана, грозят сокращением сумм вложений на капитальное строительство. Из 1979 мил. руб. ассигнований, предполагаемых в текущем году, только 479 мил. руб. представляют чистый в пользу промышленности остаток финансирования из бюджета и долгосрочных кредитований, а остальные 1500 мил. руб. должны сложиться из внутренних накоплений промышленности, причем из них свыше 700 мил. руб. падает за счет снижения себестоимости. Каждый процент снижения себестоимости нам должен дать 100 мил. руб. на капитальное строительство. Снижение себестоимости только на 2 проц, вместо 7 проц, сокращает наши вложения в капитальное строительство на 500 мил. руб.На наших предприятиях имеется значительный кадр новых рабочих. Например, в Свердловском округе, в Ураласбесте в 26-27 г. работало 5х/2 тыс. рабочих, в 1927-28 году Т1/^ тыс., в 28-29 году—10г/2 тыс.Рабочие, работающие 1 год, составляют на предприятиях ' Ураласбеста 48 проц, общего числа рабочих, работающие до 3 лет—25 проц.Эти рабочие не имеют пролетарской закалки, они не прошли школу производственной работы; они еще не чувствуют себя хозяевами на производстве; они торгуют больничными бюллетенями, занимаются «вредительством», пьют на производстве.С этим надо повести ожесточенную борьбу. Надо сосредоточить внимание широчайших масс рабочих вокруг социалистического соревнования. Надо мобилизовать широчайшие массы на дело поднятия производительности труда, на дело снижения себестоимости.В сельском хозяйстве мы имеем факт чрезвычайного отставания темпа его развития от темпа развития индустрии, при чем больше всего отстает в своем развитии зерновое хозяйство. Медленный темп прироста посевных площадей, низкая товарность сельского хозяйства, низкая производительность его создают ряд затруднений в снабжении хлебом растущего населения городов.Эти затруднения вызывают бесконечные вереницы недоумений, сомнений, недовольств. Эти затруднения создают разнообразные шатания в среде отсталых слоев рабочего класса. Шатания проникают и в отдельные звенья партии и порождают «левые» и, особенно опасные в данный момент, «правые уклоны». Борьба с этими уклонами является одной из величайших очередных задач. Преодоление этих уклонов, особенно правого уклона, является делом не только широких масс партийцев, но и беспартийных рабочих. За генеральную линию партии, за индустриализацию страны должны сплотиться широчайшие массы рабочих, широчайшие массы трудящихся.Выход из хозяйственных затруднений—не в свертывании темпа индустриализации страны, не в уступках кулаку, нс в разговорах о «де24



Градации» сельского хозяйства, а в поднятии сельского хозяйства через коллективизацию его, через кооперирование мельчайших индивидуальных хозяйств, через организацию бедноты и средников для отпора кулаку, в расширении посевных площадей, в повышении интенсивности сельского хозяйства. Надо, чтобы широкие массы рабочих и трудящегося крестьянства осознали правильность этого пути.Первомайские дни должны быть максимально использованы для широчайшего раз'яснения нашего хозяйственного положения, причин хозяйственных затруднений; для поднятия активности рабочих и крестьян в деле преодоления наших трудностей, в деле выполнения хлебозаготовок, успешного проведения посевной кампании.Обострение классовой борьбы в нашей стране выражается в «зажиме хлеба кулаком», в активизации деятельности религиозников, в убийствах селькоров и в ряде других выступлений против Советской власти. Отпор всем этим выступлениям должны дать широкие массы.В первомайские дни, совпадающие с пасхой, надо организовать трудящихся на дело идеологического отпора религии и ее приспешникам.Пятилетний план развития хозяйства СССР, обсуждаемый сейчас широкой общественностью и являющийся поистине планом индустриального развития, планом победоносного строительства социализма, должен быть осуществлен. Мысль о том, что этот план должен быть осуществлен, необходимо внедрить в сознание тех, от кого зависит осуществление этого плана—в сознание трудящихся масс. За пятилетие 1928-29—1932-33 г. г. предположено число капитальных вложений довести до 56,5 м-рдов руб. против 25,1 м-рда, вложенных за пятилетие 1923-24—1927-28 г. г. В результате этих вложений основные фонды нашего народного хозяйства изменяются следующим образом. Фонд промышленности вырастет на 254,7%, электрификации на 443,5 проц., сельского хозяйства на 131,3 проц., ж.-д. транспорта на 158,9 проц. Программа топливо-добычи по плану построена таким образом, что к концу пятилетия прирост по отдельным видам топлива будет выражаться в следующих цифрах: дрова—на 15%, каменный уголь—на 92 проц., торф—на 95 проц., нефть (добыча)—150 проц., выход нефтетоплива—на 44 проц.Отсталым местом нашего хозяйственного развития до сих пор является металлургия: чугун, сталь. Пятилетний план намечает из 11,5м-дов капитальных вложений в промышленность, 3,5 миллиарда руб. израсходовать на металлопромышленность и машиностроение.Перед Уралом стоят в связи с этим планом также громаднейшие задачи. Для того, чтобы удовлетворить потребность страны в металлах в 9,8 мил. тонн в последний год пятилетки, против 4 мил. тонн потребности текущего года,—необходимо увеличить годичную выработку чугуна на заводах Урала с 0,7 мил. тонн до 1,4 мил. тонн. А для того, чтобы увеличить эту выработку, предполагается на Урале построить 10 новых домен на уже существующих заводах и Магнитогорский завод, который начнет давать результаты к концу пятилетия.Но все эти предположения иятилетнего плана будут осуществлены только усилиями широких масс трудящихся. Организовать волю трудящихся на осуществление этих планов—вот задача парторганизаций. Сплочение рабочих вокруг партии, укрепление пролетарского ядра партии— вот основные пути преодоления шатаний и уклонов.В деле вербовки в партию мы отстаем. Так, в Ленинские Дни по Свердловской организации в партию принято только ■ 336 рабочих от станка. И это при наличии 1226 б.п. рабочих—членов рабоче-поселковых советов, при наличии 14040 б-п профактивистов и т. д. Усиление вербовки в партию так же, как и подготовка к привлечению широких беспартийных масс 25



к приближающейся партийной чистке, —эти Задачи должны быть четко поставлены в настоящий момент.В дни 1-го Мая широкие массы трудящихся нашей страны должны яснее усвоить свои интернациональные задачи, должны понять международную программу, принятую Мировым Конгрессом Коммунистического Интернационала. Каждый трудящийся должен понять, что эта программа— «есть путеводитель в борьбе миллионов угнетенных против угнетателей, в борьбе пролетарских масс, в борбе трудящихся—белых, желтых, черных; под тропиками и на далеких окраинах планеты, на заводах и плантациях, в рудниках и на железных дорогах, в лесах и пустынных степях—всюду, где идет классовая борьба. Это есть программа единства рабочего класса и смертельной борьбы с буржуазией. Это есть программа неизбежной мировой диктатуры пролетариата».Широкие трудящиеся массы должны осознать, что только на основе этой программы, на основе сокрушительного отпора уклонам от нее мы победим! И, если они это осознают,—это будет лучшим результатом первомайских дней!
ИБРАГИМОВ.

ОПЫТ ПЕРВЫХ РАБОЧИХ КОНФЕРЕНЦИЙ 
НАЦМЕН.

(Асбест, Калата, Карабаш).По решению окружкома ВКП(б) на трех крупных предприятиях округа—Асбесте, Калате пКарабаше в конце марта текущего года были проведены специальные конференции рабочих нацмен. При проведении конференций имелось в виду: мобилизовать внимание рабочих нацмен, как более отсталой части рабочих,—вокруг очередных задач социалистического строительства, приблизить нацмен к хозяйственной жизни своего предприятия и привлечь их к активному участию в постановке массовой работы в цехе.В соответствии с этим в порядок Дня конференции были . поставлены: 1) доклад об очередных задачах хозяйственного строительства, 2) доклад хозяйственников об итогах работы 1 квартала.По предложению рабочих на двух конференциях, в Асбесте и Карабаше, были поставлены, кроме того, доклады профсоюзов о культурно-массовой работе среди нацмен.Кроме Асбеста доклады хозяйственников и профсоюзов на конференциях были сделаны на русском языке, а поли

тические доклады на татарском; прения па всех конференциях и подача вопросов велись па татарском языке, с последующим переводом для докладчиков на русский. Это вызвало большую активность конферентов.Конференции прошли с большим под‘емом и при активном участии делегатов в обсуждении всех вопросов. В Карабаше по политическому докладу в прениях высказалось 15 чел., вопросов было задано 65; по докладу комбината высказалось 24 человека(из 90 делегатов). На Асбесте по по лит до кладу высказалось 12 ч.; вопросов было задано 85; по докладу треста Ураласбест высказалось 15 чел. из 30 записавшихся и вопросов было задано 63; по докладу профсоюза высказалось 12 ч. из 34 чел. записавшихся.На конференциях с большим вниманием были обсуждены доклады об очередных задачах хозяйственного строительства. Абсолютное большинство выступавших политику партии и соввласти в вопросах индустриализации страны и переустройства сельского хозяйства одобряли.26



Однако, надо отметить, что среди выступавших были и панически настроенные. Говорили эти паникеры, примерно, такие речи: «говорят, что положение рабочих улучшается, я этого не вижу; мы живем плохо, сидим голодом, ходим оборванными»; «рано начали машинизировать страну, можно было еще лет 30 обождать, пока надо народ до сыта накормить и обеспечить»; «живем голодом, а строим заводы—разве железо будем есть» и т. и.Выли даже выступления, отражающие кулацкие настроения, например: «Мулл и кулаков не надо обижать. Если они много сеют, то ведь государству помогают.Беднякам хоть сколько ни помогай, а толку нет, они все проедают», «раньше сеяли по 350 десятин и хлеба хватало, а теперь много сеять нельзя—приходится много налогу платить».Но эти выступления отдельных кон- ферентов получили отпор со стороны других делегатов, которые на местных фактах п примерах доказывали неправильность точки зрения паникеров и правильность политики партии. На всех конференциях были единогласно приняты резолюции, одобряющие политику партии и соввласти в области хозяйственного строительства и международной политики.Рабочие интересовались и вопросами международного положения. Много было подано вопросов о военной опасности, о состоянии революционного движения в капиталистических странах, о положении рабочих, о наших взаимоотношениях с капиталистическими стра- нгСми и т. д. ит.д. Все выступавшие полностью одобряли нашу политику мира, ив то же время указывали на необходимость усиления и укрепления оборо- поспособности страны.По докладам заводоуправлений, рабочие указывали па плохое капитальное строительство, в частности, приводили такой факт: на Асбесте построили кабель-кран, стоимостью в 25 тыс. руб. и через несколько дней он сломался. Говорили о невнимательном отношении администрации и техперсонала к предложениям рабочих, например, на изумрудных копях при пробивке шахты рабочие говорили, что сразу надо под

креплять. по на заявление рабочих не обратили внимания, в результате в шахте произошел обвал. Указывали рабочие и на недостаточность мероприятий по технике безопасности в шахтах, (проходы освещаются плохо, для крепи подается сырой лесоматериал, не хватает буров и проч.).Рабочие подметили и то, что со стороны самих рабочих наблюдается зачастую невнимательное и небрежное отношение к производству и слабость производственной дисциплины (случаи выхода на работу с опозданием на 15—20 минут). Все высказывающиеся требовали принятия самых решительных мер к изжитию указанных дефектов.Широкой критике подверглась работа профсоюзов среди нацмен. Почти на всех конференциях большинство выступавших указывали на слабость работы по выдвижению и по поднятию производственной квалификации рабочих нацмен, на грубое отношение нисшего адм.-тех. персонала. В частности, приводили такой пример: штейгер Американского рудника (Карабаш) у рабочих просил денег на покупку впна, за отказ стращал переводом из шахты на поденную работу. Как па недостаток в культработе среди нацмен многие жаловались на нехватку литературы и газет па татарском языке, на отсутствие кружковой работы среди нацмен в клубах. В своих выступлениях рабочие также указывали, что шахтовые и цеховые комитеты совсем не уделяют внимания работе среди нацмен. Некоторые прямо заявляли: «работников шахтко- мов мы видим очень редко, а работников РК горняков увидели только здесь на конференций».Все эти замечания рабочих не- отрицались и самими профсоюзниками. На самом деле до сих пор на местах профсоюзные организации еще совершенно недостаточно относились к постановке культурно-массовой работы среди нацмен. Вопросами подготовки и выращивания актива из нацмен почти не занимались. Если кое где проводилось выдвижение, то неумело, очень слабо и стихийно, совершенно отсутствовала плановость. В некоторых случаях вместо выдвижения получалось обратное.27



Например,—в Калате одного забойщика, зарабатывающего по 120 руб. в месяц, выдвинули приказчиком на 40 р, жалованья,—ясно, что через несколько дней этот выдвиженец сбежал.Несколько слов о недочетах в самом проведении конференций. В некоторых районах недостаточно и несвоевременно было раз‘яснено рабочим о целях и задачах конференций, о времени их проведения. В результате некоторые делегаты о конференциях узнали только в день открытия (на Асбесте). Не везде были проведены выборы делегатов, в частности, в Кара- баше рабочих на конференции собрали путем наряда.Там же для конференции отвели маленькую комнату, благодаря чему не

которые делегаты стояли на ногах. Недостаточно были подготовлены доклады, например, на Асбестовской конференции доклады треста и профсоюза были почти чисто агитационного характера и не отвечали на интересующие рабочих вопросы.Все эти недочеты при проведении конференций по остальным предприятиям округа должны быть учтены и устранены.Конференции указанных трех предприятий вполне оправдали наши ожидания, они с ясностью показали возросшую активность рабочих нацией. Задача парт и профорганизаций Асбеста, Калаты и Карабаша—учесть все замечания, внесенные на конференциях рабочими и обеспечить их проведение в жизнь.
А. ВОЛОДИН.

КАК ПРОХОДИЛ СМОТР ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ 
СОВЕЩАНИЙ.Смотр производственных совещаний по округу лучше всего проведен Свердловским учкпрофсожем. Во-первых, он там начался своевременно: директива на места была дана 15 декабря. В более крупные пункты были командированы 3 работника. Смотровых троек было организовано 57. Проведению смотра предшествовал созыв собраний актива, которые охватили больше 10.000 активистов. Выл проведен семейный вечер в клубе Вайнера месткомами «Монетки», Службы Тяги, ст. Свердловск, где были поставлены доклады о значении и задачах смотра. В Свердловском железнодорожном узле было проведено совещание административно-хозяйственного персонала по вопросу об участии их в смотре.На всем участке были выпущены 19 стенгазет, посвященных смотру, при чем Свердловский и Егоршинский узлы имели стенгазеты, напечатанные в типографии. Листовок было распространено до 10.000 штук.Хорошая подготовка к смотру дала хорошие результаты.За время смотра было внесено' 2203 

предложения, в то время как за весь 1927-28 г. было всего 1168 предложений, т. е. почти в два раза меньше. По отдельным предприятиям железнодорожников число предложений во время смотра возросло больше, чем в 5 раз, в Монетке за 1927-28 г. было 50 предложений, а во время смотра 244. Экономия от предложений, внесенных на одной только «Монетке»,—2725 рублей.Наиболее выдающееся предложение, внесенное во гремя смотра—это построить в железнодорожном узле электростанцию, которая могла бы обслуживать весь железнодорожный узел, что может дать экономии 180.000 руб. в год. Слесарь «Монетки» Логинов внес предложение рационализировать устройство уборных в пассажирских вагонах, что даст экономию в материалах и улучшит самые уборные; тов. Логинов премирован 118 рублями. Кондуктор тов. Суслов внес два предложения: изменить расписание поездов № 3 — 4 (Уральские), которое дает экономии до 12000 рублей, и второе предложение об изменении района хождения теплушек, что даст 5000 рублей экономии. Ни за одно 28



предложение тов. Суслов до сих пор еще почему то не премирован.У металлистов смотр производственных совещаний, также внес оживление, но не в такой степени, как у железнодорожников. За время смотра па 12 предприятиях проведено 97 собраний, па которых присутствовало 8600 человек. На Невьянском механическом— заводе посещаемость до смотра была равна 28 проц., за время смотра 34процента, что также, кстати сказать, крайне недостаточно. Число внесенных предложений за время смотра превышает число внесенных за целый 1927-28 год.По 12 предприятиям металлистами было внесено 925 предложений, из них одним ВИЗ1 ом 598, в то время, когда за 1927-28 г. там внесено всего 200. Калата внесла 200 предложений, а за целый 1927-28 год только 127. Фондов премирования рабочих во время смотра у м -'талли сто в выделено не было.Химиками директива па места была дана 14 декабря, но там к подготовке смотра приступили гораздо позднее. Например, на Хромпиковом заводе смотровая комиссия была организована 8-1, а первое свое .заседание провела лишь 22-го — до этого ничего не дел лось. На Полевском заводе комиссия была организована 30-ХП—вместо 15 , при чем в помощь комиссий цеховых троек организовано не было. На редколлегии стенгазет обычно возлагалось освещать ход смотра, но фактически это не выполнялось.У строителей было организовано 19 смотровых комиссий из 21 предположенных, проведено 43 беседы. Производственных совещаний за время смотра проведено 38, охват рабочих совещаниями 82 проц., предложений внесено 169 (за весь 1927-28 год было внесено 134 предложения и посещаемость производственных совещаний была 51 проц.). Приводим наиболее характерные предложения. На постройках Урал- асбеста поступило предложение заменить асбест обыкновенной грязью, что может дать 15.000 рублей экономии в год. Предложено изготовлять лесопильные рамы на фабрике № 2, что 

должно значительно уменьшить расходы за доставку распиленных лесоматериалов к месту строительства. На Свердловском кирпичном заводе огнеупорного кирпича один рабочий предложил механизировать транспортировку кирпича, что даст 6.000 рублей в год п т. д. Очень плохо у строителей с фондами премирования,—кроме фонда в 200 рублей, выделенного Ураласбестом и 100 рублей кирпичным заводом № 2, никто фондов больше не выделял.Плохо с реализацией предложений и у деревообделочников-—во время смотра внесено 64 предложения, но их экономический эффект не выявлен. А предложения имеются довольно интересные: улучшение окраски веялок, установление нормы краски; устройство новых станков для загибки сеток и ее натяжки на веялки; установка самотаски бревен и т. д.По профсоюзу текстильщиков смотр прошел совсем плохо. Смотровая комиссия на Ленинской фабпике была организована лишь 30 декабря, на Черно- усовской 18 января, а на Уральской суконной фабрике лишь 24 января. Стенгазеты не были выпущены, за исключением Ленинской фабрики, где она была выпущена с большим опозданием. Там материал для газеты был подготовлен и сдан для редактирования в «Уральский Рабочий», но последний его утерял. Пришлось заметки собирать вторично и стенгазета вышла вместо января лишь третьего марта. Работа производственных совещаний во время смотра у текстилей проходила слабо: на Ленинской фабрике было 2 совещания, на Уральской пи одного. За время смотра внесено 101 предложение, но выполнение предложений слабое: на «Ленинке» из 62 предложений выполнено лишь 31. Фонд для премирования предложений хотя и был выделен в 600 рублей, но пока еще никто не премирован.Из этого краткого обзора итогов смотра производственных совещаний в Свердловском округе видно, что много еще придется поработать, чтобы закрепить хотя бы те результаты, которые в процессе этого смотра получены. 29



к посевной кампании

ЕГОРОВ.

ВЫДВИНЕМ ДОСТОЙНЫХ ПРЕМИИ.
(К соревнованию по поднятию урожайности).В текущем году Областным Земельным Управлением, проводится областное соревнование по поднятию урожайности. В этом соревновании необходимо принять участие и Свердловскому округу. В прошлом 1928 году были проведены конкурсы урожайности Областной и Всесоюзный, в которых участвовало несколько хозяйств и из нашего округа. Например, с.-хоз. артель «Свобода», Режевского района, Бруснптское земельное общество, Баженовского района и отдельные крестьянские хозяйства из ряда районов (Невьянского, Бисертского и других). Многие из участвовавших хозяйств получили премии и по Областному конкурсу п па Всесоюзном.Но если в прошлом году получали премии участвовавшие в конкурсе хозяйства только за достигнутые ими высокие урожаи, то в нынешнем году будут выдаваться премии и за расширение посевной площади. Например, 1-ая премия будет дана селению или группе селений за одновременное расширение посевной площади вс менее, чем на 10 проц, свыше намеченного плана и за проведение максимального комплекса мероприятий по повышению урожайности, с одновременной организацией товарищества по общественной обработке земли из целого земельного общества. Первая премия назначена в сумме 35.000 р. При этом ставится условие, что селение пли группа селений должна иметь посев яровых не менее 2.000 гектаров. Две вторых премии намечено по 15.000 руб. каждая. Будет выдана селениям с посевом ярового не менее 500 гектаров, при условии расширения посевной площади не менее, чем на 10 проц, против намеченного плана, плюс—проведение максимального комплекса агромероприятий, с одновременным об‘единением в товарищество по совместной обработке земли.Три третьих премии, в 5.000 р. каждая, будут выданы селениям с посевом яровых не менее 300 гектаров, за те же мероприятия, с организацией всего селения в машинное т-во.И, наконец, 4 премии, по 2.000руб. каждая, выдаются селениям с посевом яровых не менее 300 гектаров, за увеличение площади не менее, чем на 5 проц, против намеченного плана и за проведение сокращенного комплекса мероприятий по повышении») урожайности, с организацией машинного товарищества.Премии будут выдаваться натурой, например, 1-ая премия в виде тракторной колонны из 15 тракторов, вторая премия—отряд из 7 тракторов, третья и четвертая премии—прокатные пункты.Колхозам и производственным об‘единениям назначаются премии: 1-ая в сумме 5.000 руб. с посевом яровых не менее 300 гектаров, за расширение 30



посевной площади на 10 проц, против установленной планом и за проведение комплекса мероприятий по повышению урожайности.2-ая премия в сумме 3.000 руб.—колхозам с посевом яровых от 200 до 300 гектаров за те же достижения, что и по первой премии, и 3-ья и 4-ая премии в 2.000 и 1.000 руб.—организациям с посевом яровых не менее 150 гектаров, за те же достижения.Общественные организации, в районах которых получат премии селения или кооперативные об‘единения, будут также премированы за выполнение плана мероприятий по их району. За содействие проведению соревнования получат премии агроперсонал и сельские исполнители. Агроперсоналу премии намечены в размере от 600 до 200 рублей и в виде научных командировок, агроисполнителям —от 400 до 50 руб.Кроме областного соревнования в Свердловском округе будет проводиться Окружное соревнование. Участвовать в соревновании будут отдельные селения, группы «их, колхозы и производственные об‘единения как по собственному желанию, так и посредством выдвижения их местными ячейками содействия проведению соревнования, агроперсоналом, ячейками комсомола, кооперативными об1 единениями, комитетами общественной взаимопомощи и другими общественными организациями.В целях широкого развертывания работы по проведению конкурса при райисполкомах создаются районные комиссии в составе заведывающего райзем- частыо, райагронома, представителей заинтересованных организаций и агроисполнителей. На каждое селение, колхоз или производственно-кооперативное соединение, выдвигаемое па конкурс, должно быть составлено подробное описание в соответствии с имеющимися на сей предмет формами.Успешность проведения работы будет исключительно зависеть от того, насколько местные общественные организации энергично и решительно возьмутся за организацию конкурса и насколько они смогут заинтересовать массу бедняцко-средняцких хозяйств в участии в соревновании.Земельным частям райисполкомов следует проследить за степенью развертывания работы местными организациями. Свердловский округ по степени распространения агрикультурных мероприятий среди округов Уральской области стоит не на последнем месте, а потому можно расчитывать, что, участвуя в соревновании, округ сможет выдвинуть об‘екты, достойные премий.

„ЗЕМЛЯСнегу—на полях остается совсем уже немного. Он едва-едва тонкой льдистой паутиной прикрывает чернозем. Санные горбатые проселочные дороги тянутся, как черные ниткй по всем направлениям. Они часто рвутся, как гнилая пряжа; они доживают последние дни. Всякую поездку теперь крестьянин приноравливает к вечеру, ночи или утру, когда заморозки оледенят навовные дороги, свяжут в крепкий наст тонкий придорожный снег,

ОЧЕРК А ПОЛЯКОВА.

ГУДИ T“.Холодными щелку чими утренниками над рытвинами и ухабами дорог висит крепкий мат. Собачьи и жеребковые тулупы скидываются на-земь, мужики припрягаются к тощим лошаденкам, выволакивая из глубоких ухабов немудрые воза.— «Теперь фунт клади—пуд чугуна—говорят мужики».— «Автодора» бы запрячь, язвит справно и тепло одетый бородач. 31



Это один из тех, которым приказали «добровольно» сдать свои излишки хлеба государству. На ссыпном пункте он скажет, зло цедя слова:—«Привез, де, последние семена или нарочно купил, чтоб «ублажить» советскую власть». А вечером, похлестывая тальниковой вицей свою кобылу, оп будет лесными и сторонними дорожками пробираться до «проклятого» города, где мучка стоит в хорошей цене, не то, что у «капера- тива». * *На базарной площади в с. Кочнево,- на сторожевой будке кооператива, необычайная «афиша»:
Позорный список

Кочновского сельсовета, Важен, р-на. 
06‘является бойкот злостным зажимщи
кам хлеба: Михееву, Пономареву. Жидких . 
и т. д.......... (всего до десятка).Такие списки вывешены не во всех деревнях, но бойкотированных вы найдете в любой из них.Вот больше Чем злостный зажимщик, Петр Моренинов, из села Камыш ейского. Лишенец. В 18 году возглавлял движение против красных, собственноручно избивал советских работников. До объявления бойкота не сдавал ни фунта. После об‘явленпя бойкота, к которому еще было присоединено и лишение его сенокоса и леса, Моренинов привез в кредитное т-во 1,3 тонны. Но как он сдавал?— На те, мать вашу, жрите, по берегите зубы!..Другой камышевский зажимщик Стафеев Никифор, уличенный па общегражданском собрании в продаже муки в городе, сверкая глазами и потрясая узловатыми кулаками, кричал:— Кто на меня наврал, тот долго не наживет!..А кому надобно врать, когда сам Стафеев, возвращаясь из города, ругаясь говорил своему односельчанину, Что дешево продал,—«только»по 5 р. 50 коп.* * *В Логиновой за осуществлением бойкота никто не следит. В кооперации спис

ков бойкотированных нет. Мне пришлось убедиться в этом лично. Неведомо для себя я остановился в Логиново, как позже выяснилось, на квартире у лишенца и кулака, Стенина В. Е. Он тоже зажимщик. Из имеющихся 3,3 тонн он сдал в кредитное только 86килограммов. Его бойкотировали. Но что ему бойкот. У него есть брат Егор—тоже лишенец, но не бойкотированный. У брата есть сын Сергей. При мне этому Сергею были даны деньги и соответствующая тара (салфетки и бутылки) и он отправился в Логиновский кооператив. Последовав за ним, я убедился, что приказчик был с Сергеем очень любезен, отпустил ему все, что кулаку Стенину требовалось.Так зачем же Стенин хлеб сдавать будет! А бойкот? 'Ну, это логиновцы для проформы провели. Логиновцы вообще народ «аховый». Сначала ахнут, нашумят, а потом притихнут. Очередь отвели—в протоколе записано, чего ж еще надо.Так и с хлебозаготовками; пришла бумажка из района, пошумели, поахали и остыли. За две пятидневки марта с 15 по 25-е па заготовительный пункт логиновцы не сдали ни фунта. Плав заготовок к 1 апреля логиновцы недовыполнили на 250 центнеров, и сами же говорят, что, если бы дело «общественным» порядком повести, то выполнили' бы план с превышением. Что же мешает логцновцам вести дело «общественным порядком»? Видите ли, заготовка поручена кредитной кооперации, так пусть опа и агитирует (!?).Не лучше дело с проведением хлебозаготовок обстоит и в других сельсоветах Важен, р-на: Камышевском, Вру- с янском, Кочневском, Измоденовском. Везде казенное благодушие «боевые» собрания и после собраний могильная тишина. О профорганизациях и говорить не приходится—«им некогда».А потребкооперация? По примеру логиновской она содействует... бойкотированному кулаку.Имеются у района и извращения в хлебозаготовках. Так, Черноусовский с-сов. понял хлебозаготовки, как своего рода самообложение, и потому взял спи-32



сок хозяйств и разложил кому СКОЛЬКО сдать. Раскладка вышла не тяжелая— от 16 до 80 килограмм. Но бедняк стонет, а кулаку смешно.Вот,—«поэтому и потому» Баженовский район план хлебозаготовок обязательно должен не выполнить (на 15-е марта было выполнено только 57 проц, плана). Без оживления общественного внимания хлебозаготовкам, район может сесть в калошу.* * «— Последние деньки доживаем,—говорит мне мой бруснятский возчик.— Как так?—-удивился я, предполагая услышать так распространенный в районе слух «о войне через 7 ден».— Да так. Весна, вишь, подходит. Сеять будем. Дней-то тогда и не заметишь, полетят.Я успокоенно уселся поглубже в солому кошевы. Илларион Семенович, мужичек с разведенными по сторонам глазами, в неоднократно чиненых пимах, тулупчике и шапке, указывая на поля це распрямляющимся пальцем, вдохновенно говорил, что не дело так запускать землю, что надо поднимать ее матушку скорее, да дружнее. Говорил он, что поднимет попе весь свой душевой надел.— Вот бы только машин побольше дали: на них легко и бойко работать.За долгий путь мы много говорили и о тракторах, и о многополье и о том, куда хлеб государство девает. Новый закон о сельхозналоге Иллариону известен.— Хороший закон, правильный, отзывается Илларион, по нему крестьянину куда ладнее будет работать».Илларион Семенович беспартийный, не колхозник, а пока «сам по себе». Насчет колхозов говорит, что штука хорошая, что он на будущий год обязательно в колхоз вступит.А что говорят некоторые коммунисты баженов. района о посевной кампании, о колхозах и о '"Сельхозналоге?*Мало-брусяиские коммунисты Грозных, Чуров и Меньшиков против колхозов. Они пе только не вступают в них, а даже, как, например, Чуров «агити

руют». Не желают входить в колхозы также некоторые коммунисты из Некрасовской ячейки. Причина?— Потому, что не доросли мы еще до коллективного хозяйства.— Жены не пускают.Ничего себе. Вот бы похохотал над некрасовскими коммунистами Илларион.Или вот еще. Посмешнее.В В.-Врусяна приехали шефы, объяснить новый закон о сельхозналоге! Больше-брус япцы насчет шефов народ счастливый—шефом у них сам Обл- фо состоит. Так вот, по случаю приезда шефов назначили общегражданское собрание. Все оповещены. Комсомолка Фоминых встречает в местной фотографии двух коммунистов Пупкова и Черняева. Они со своими домочадцами па общую карточку снимаются. Фоминых, конечно, напомнила им о собрании. Так, что бы вы думали, ответили ей эти «партийные друзья»?...— Я уже закон этот проработал, да я и пе облагаюсь сельхозналогом, сказал Черняев.— Я тоже, подтвердил Пупков.Расхохотавшись своей «находчивости», друзья стали сниматься в новых позах. А вечером они, обнявшись, ходили по деревне мимо освещенного клуба, где кулачье всячески старалось убедить бедноту и середняков не верить новому закону.Хорошо, что Пупковых и Черняевых только двое, а некрасовских и мало-брусянских «недорослей»мевьше, чем пальцев на одной руке, но все же развитие советской деревни они тормозят,* **А деревня проснулась, деревня гудит о земле и хлебе. Зайдите вы в любой сельсовет, кредитное т-во, избу-чи- тальню, ноне проходите дальше порога, потому что дальше, в комнатах, крестьянин молчалив. А у порога, часто на грязном и заплеванном полу, вы услышите о таких вещах, о которых на собраниях или на беседе мужик никогда не скажет. Вечером эти своеобразные, никем пе созываемые, собрания, становятся еще многолюднее. В темноте вспыхивают цигарочные огоньки к...
„Округ“ 3 за



— Эх! ястри его возьми, сейчас бы семян!!.— Семян? Иди к Никифору Семеновичу, он те даст.— Ну, уж насчет нашего Никифора Семеновича... тоже сказал. Этто к нему Федор сунулся, так он к порогу не допустил.— Иди, говорит, в кредитном спроси, там товарищи возами дают, а у меня хлеб пусть сгниет, а не дам.. — А сколько он по заготовке сдал?— Да десять только, а Никита ему на неделе сено перевозил с болота, так говорит, что у него не мене как пудов дв сети, али триста...— Агроном эттося приезжал, говорит—протравливайте семена, а чем? Ни купоросу нет, ни хармалину...— А я так думаю, помучусь еще это лето п будет. В самом деле, земли у нас в артели много, а в 23 местах она. Вот и попробуй, поработай! Если в одном месте не нарежут—толку не будет, разбегутся все...Инет конца этим судами пересудам: о гвоздях и об Алексеевой девке-пода- вухе, о Сталине и Троцком, о войне и турнепсе, б машинах и «хармалине».А с машинами, протравливающими материалами и с сортировкой семян в Баженовском районе дело обстоит действительно не ваяли.На агропункте только 1 центнер формалина и пи грамма купороса, а в плане проведения посевной кампании написано: «обязать с.-х. кредит, т-ва на своих складах иметь для продажи населению купорос»...В районе «бумнят», что необходимое количество протрав будет получено, но... уже пишут в кредитные т-ва (например, Камышевское), что формалина и купороса отпущено не будет. Такая неутешительная бумажка из рика в Камышев- ском кр. т-ве уже подшита к делу, но председатель Правления т-ва о ней не знал(!?), и кормил осаждавших его крестьян обещаниями, что протравы обязательно будут.Не лучше, если не хуже, обстоит делои с минеральным удобрением. План 

машицоснабжения тоже выполнен не будет. Недовыполнение будет главным образом за счет самых необходимых к весне орудии как плуги, сеялки и особенно сортировки и триера. Из-за не отпуска сортировок и триеров план сортирования может быть сорван. Крестьяне Златогоровой и Хромцов ой целыми днями стоят со своими подводами с • зерном у Камышевского кр. т-ва, но машины заняты, и к вечеру мужики возвращаются домой, с ' бранью и злобой на тех, кто крйчцт о стопроцентном сортировании, а машин не дает. На «санях» в районе только один триер, который обслужил лишь д. Бутбково и Белоярку.С семенным материалом в районе благополучия тоже нет. Сортовых семян не хватает. Из требующихся 2804 тонн сортовых семян имеется около 781 тонны. Семфонды не собраны па 35 проц., сколько отсортировано из семфондов—в рике не известно.Рядовым севом будут обеспечены полностью в районе поля лишь двух земельных обществ, Некрасовского и Бруснятского.
Новый закон о сельхозналоге бед- нотой и середняками района одобряется. Но... «Дайте машин, семян, протрав, удобрений»,—в один голос кричит крестьянство: «Землеустройте нас!»По отдельным обществам неземле- устроенность прямая угроза посевной кампании. Боятся за подпарки, что они отойдут от их владельцев. Крестьянство готою к походу на пустыри и шутемы, по каждый сомневается, что его тяжелый труд по подготовке запущенной земли пропадет.Горячая борьба вокруг землеустройства идет в Логиновском земельном обществе. Здесь, от мала и до велика, все толкуют: «а Где-то нарежут». Кулачье, имевшее землю вблизи села, предчувствуя, что колхозы, бедняки и середняки отодвинут их на дальние земли, освирепело, и решается даже на такой шаг, как вступление в ' колхозы. Ведутся суды и пересуды об организации • товариществ, артелей. Но Логиновская бед34



нота строго процеживает этих , «внезапно захотевших коллективизировать? ся» через бедняцкое классовое сито.Дробность участков в колхозах обессиливает их. В некоторых колхозах,; как, например—«Новый путь», земля находится в 57 местах. Из всех колхозов района землеустроено только два: ком- .муна «Искра Ленина» и артель «Борьба». Крестьянство за расходами на землеустройство не стоит, но требует его к весне. В колхозбюро района полагают, что удовлетворить, требования на землеустройство удастся не более, как. на 50 проц.• Крестьянство района очень охотно идет на коллективизацию. Колхозбюро не успевает даже организационно оформлять поступающих заявок об органи- зацш то артели, то товарищества. В данное время из 9199 хозяйств р-на об‘единено в колхозы 266 хозяйств и ■ в машинные т-ва 588. Впервые с,-хоз. об‘единения (артели и товарищества) приступили в этом году к составлению . производственных планов.Простейшие агромероприятия живо обсуждаются и на собраниях, и при отдельных встречах крестьян. В районе проведены месячные курсы колхозников и двое шестидневных курсов для агроисполнителей. В апреле будут про - ведены еще двои курсы агроисполнителей. Агроисполнители, молодые и старики—наиболее озабоченные в районе люди; они неутомимо выполняют свое великое дело. Это они на всех собраниях выступают с об‘яснением значения таких простейших мероприятий, как ока- шивание межников, ранняя подборонка, протравливание, установка машин и т. п. Но агроисполнители чрезвычайно' недовольны тем, что нет у них на руках абсолютно никакой печатной инструкции. Все их знания, полученные от агрономов, находятся в голове.Баженовские крестьяне шумят, они готовятся к севу. Дайте им только скорее землеустройство, удобрений, протрав, хороших руководителей колхозов, и они покажут, как земля может хорошо родить.

ПОСЕВНУЮ ПЛОЩАДЬ УВЕЛИЧИМ НА 35°/О.
(Сысертский район}.«Загляните в самые недра трудового народа, в толщу масс: там кипит организационная, творческая работа, там бьет ключей обновляющаяся, освещенная революцией жизнь»—так писал В. И. Ленин. И действительно многие формы работы выплыли на свет благодаря революции. Проходившее в феврале 1929 г. первое Сысертское районное совещание крестьян по поднятию урожайности красноречиво говорит об этом же. Раньше такого дела не было у нас. С‘ехались па это совещание представители всех населенных пунктов района и всерьез стали обсуждать и искать пути к поднятию урожайности своих полей. Тут были и бородатые старички, и молодые, еще безусые ребята, и все дружным единым коллективом решали важное, волнующее их дело. Посевная площадь в 1928 г. сократилась по району на 28 проц., при росте пустошей с 11, 5 проц, до 33 проц. Недостаточный рост по району рогатого и мелкого скота. Слабо сельхоз- кооперирование района. Делегаты отмечали, что в выдаче ссуд было много искривлений классовой линии. Был слабый надзор сельсоветов за арендными взаимоотношениями. Говорили о слабой работе сельККОВ‘ов, особенно Абрамовского и Щелкунского.И вот, задачами на предстоящую посевную кампанию совещание поставило—расширение посевной площади на 35 проц., поднятие урожайности, развитие и укрепление коллективизации, кооперирование района, улучшение животноводства. Совещание полностью одобрило директиву Правительства о расширении посевной площади и поднятии урожайности. Высказывающиеся товарищи считали, что все участники • совещания должны стать практическими руководителями простейших агромероприятий, членами сельхозкооперации.Делегаты отмечали, что через участников совещания необходимо широко раз‘яснить проведение в районе следующих агромероприятий: применение улучшенной обработки почвы (ранний чи35



стый пар, ранняя весенняя подборонка,, ломание корки и т. Д.), протравливание семян, рядовой посев и правильное использование навоза.Совещание постановило обязать с ККОВ‘ы немедленно отремонтировать все машины и усилить сбор паевых и задолженности в местные страховые семенные фонды. Совещание постановило закрепить четырехполку в селениях Никольском, Андреевке, ГЦербаковке, Абрамовском выселке и машинном товариществе «Всход».Совещание сочло нужным провести в текущем году внутриселенное землеустройство в селе Ново-Ипатовском, а также землеустроить товарищества по совместной обработке земли. Для улучшения работы по сбору, храпению я выдаче местных семфондов совещание предложило в будущем году к сбору М. С. Ф. приступить немедленно после обмолота нового урожая.Для улучшения животноводства совещание рекомендовало ввести отдельную пастьбу нетелей.Участники совещания решили об‘я- вить конкурс на лучший урожай земельных обществ, колхозов, машинных товариществ и отдельных крестьянских хозяйств района. Решили провести районную перекличку о проведении агромероприятий.«Обязать агроуполномоченных—говорится в постановлении совещания,— провести агитацию за выписку «Крестьянской Газеты» и журнала «Сам себе агроном», с тем, чтобы на каждую 2О-двор- ку иметь минимум по 1 газете и 1 журналу».Это первое совещание дало очень много нашим крестьянам, поставило определенные задачи перед каждым делегатом—принять участие в походе за урожай.
В.„РАЗ КАЛИНИН ПОДПИСАЛ— ЗНАЧИТ ВЕРНО“.

(Сысертский район).
В деревне Космаковой Сысертского 

районе партийно-советская общественность 
вплотную взялась за раз'ясненио 
закона о сельхозналоге на 29 год. Кресть
янство новый закон встретило очень одоб

рительно. До начала раз‘яснения закона 
некоторые мужички рассуждали, что га
зеты врут, чго осенью середняков за
числят в кулаки и не дадут послаб
ления. После же того, как деревню раз
били на двадцатидворки и на каждой 
двацадтидворке проработали закон, то гла
за мужиков открылись. Бедняки за
являют: «Раз Калинин подписал—значит 
верно». На 20-тНдворках развернулись 
вокруг закона оживленные прения, споры. 
Говорили об агрикультурных мероприятиях,* 
коллективах и т. д. Некоторая часть му
жиков заявляла: «Нам надо и кулака 
брать в коллектив, его боячься нз надо». 
«Он кулак, я бедняк, мы должны работать 
вместе» и т.п. Но эти единичные случаи 
разбивались сознательной частью бедноты 
«в пух и прах». Сейчас вез жители знают 
о новом постановлении правительства.

В постановлениях космаковских 20-дво- 
рок говорит : «Приветствуем выход нового 
закона. Б свою очередь мы будем всемерно 
стремиться к улучшению сельского хо
зяйства, увеличивать посевную площадь, про
водить агрикультурные мероприятия, как- 
то: сортирование семян, раннюю вспашку, 
окашивание меж и т. д. Предложить 
агроуподномоченным Выявить весь инвен
тарь и отремонтировать его в ближайшее 
же время (как общественный, так и част
ных граждан»). Некоторые мужики хо
тят распахивать целину. В общем настрое
ние у космаковцев бодрое; подготовка к 
весенней посевной кампании идет во всю.

Примеру космаковцев должны следо
вать и другие населенные пункты округа.

Орлов.ОДНА ИЗ НЕМНОГИХ.
(Д. Обжорина, Невьянского района).

Года два тому назад А-дра Ив. Ов
чинникова под насмешки со стороны со
седок и кумушек пошла в местную школу 
взрослых.

О ней говорили: — «Нечего ей делать, 
от безделья и ходит, треплется вечерами 
баба».

Ал-дра Ивановна, не обращая внима
ния на едкие насмешки тетушек, все же 
посещала школу. Вскоре она научилась 
читать по печатному. «Письменный шрифт 
я еще не разберу» говорит она.

Прочитала она в книжке, что пра
вильным кормлением и уходом за коровой 
можно и от нашей простой «крестьянки» 
(коровы) добиться »удойности вдвое или 
даже втрое больше. Попросила мужа ку
пить ей книжечку о правильном кормле
нии и уходе за скотом. Сама прочитала 
она эту книжечку, прочитала ее со вни
манием и стала эта книжечка ее постоян
ным справочником. Стала она прочитанное 
полностью применять на деле. Мертвые 
слова книги претворились в руках Ал-ры 
Ивановны в живое дело.36



г Теплый, светлый, чистый хлев, датские 
кормушки и кормление коровы по норме 
дали хорошие результаты. Корова ее дает 
сейчас 10 крг нок молока за сутки, а ее 
телка 1 года 3 месяцев лучше наших трех
годовалых.

Александра Ивановна первая из на
ших хозяек пришла к мысли о правиль
ном уходе за скотом. Ее хозяйство един
ственное из 120-ти. Следует другим жен
щинам взять пример с Ал-ры Ивановны — 
бросить пьянку, которая к добру не по
ведет. А то, вместо того, чтобы пойти на. 
ликпункт, в красный уголок или на крас
ную посиделку, наши женщины вечерами 
пьяные, с раздирающим душу пением, ша
таются по деревне, возвращаясь домой с 
беседки. Кроме того, наши матери отвле
кают от посещения школы и детей, исполь
зуя их ‘для выполнения разных поручений 
по приготовлению к беседкам.

Пора женщине прийти к сознанию, что 
грамотность нужна, что она не пропадает 
даром. Берите пример с Овчинниковой.

Бобровникова.

ВОЛОКИТА ЗАЕДАЕТ.
(с. Космаково.Сысертского района).
Сев, как говорится, на носу, а семена 

семенного фонда у населения д. Космаковки 
не отсортированы. Щелкунское кредитное то
варищество имеет два триера, которые стоят 
без дела, космаковцы добиваются получения 
одного триера, но товарищество космаков- 
цев «манежит» вот уже два месяца. 
«Завтра или послезавтра вырешим»,—изо 
дня в день заявляют нам в товариществе, 
и так проходят неделя за неделей.

Всего 6 киле мет ров отделяет с. Кос- 
маково от щелкунцев, а договориться нет 
никакой возможности: волокита заедает. Рик 
знает про эту возмутительную затянувшую
ся волокиту, но никаких мер пока не пред
принимает. Крестьяне с величайшим нетер
пением ждут триер. Дождутся ли? Неиз
вестно.

Хмурый.ОПЫТ УДАЛСЯ.
(с. Тарасково. Бисертского района).

Во время организации молочной ар
тели в седе Тарасково многие досужие 
граждане пророчили артели плохой конец. 
Там и сям слышалось: «не пойдет», «ни
чего не выйдет», «не вашими руками мы
шей ловить» и т. п. Однако, артель в со
ставе 20 хозяйств организовалась, прора

ботала благополучно подгодэ и, получшфБО 
рублей чистой прибыли, рассеяла эти про
рочества Сейчас в артели насчитывается 
до 70 членов сдатчиков молока, которое сдается 
Свердловскому Молочному Союзу. В на
чале некоторые сдатчики «доили колодец,» 
т е., проще говоря, разбавляли молоко во
дой, но потом убедились, что и нехо
рошо и невыгодно, и сейчас этого уже 
не практикуется. Понявши пользу от 
молочного дела, артельцы начинают улуч
шать подбор скота и уход за ним. Ар
тель приобрела племенного производи
теля.

Сейчас артель в интересах развития 
дела подрабатывает вопрос о выявлении 
племенного скота. Хозяйствам, имеющим 
племенной скот, будут предоставлены раз
личные льготы.

Слабым местом в работе артели яв
ляется лишь неаккуратное дополнение пае
вых взносов членами артели—из 200 
намеченных рублей собрано только 96 руб.

H. Н. Ион.БУРНЫЙ РОСТ КОЛХОЗОВ.
(Баженовский район).

В Баженовском районе отмечается бур
ный рост колхозного движения. В селе 
Логиновском вместо существовавших в на
чале года 4 мапшнных товариществ и 
одного товарищества по совместной обра
ботке земли, об‘единявших 44 хозяйства, 
в настоящее время мы имеем 5 машинных 
товариществ, 2 товарищества по совмест
ной обработке земли и одну коммуну 
Вся эта сеть охватывает теперь уже 205 
хозяйств. В общем в районе деятельности 
Логиновского с.-х. кредитного товарищества 
число колхозов за один год выросло в 
пять раз.

Надо отметить и то положительное яв
ление, что в развертывание новых колхо
зов в подавляющем большинстве втяги
вается беднота.

Но это же обстоятельство с особен
ной остротой ставит вопрос о материаль
ной помощи вновь организующимся кол
хозам. Наше товарищество получает только 
сортовые семена, которые в колхозы не 
попадут, так как. последние в подавляю
щем большинстве не землеустроены и в 
лучшем случае будут землеустраиваться 
нынешней весной.

Вопрос о помощи колхозам района 
должен быть в срочном порядке разрешен 
районными и окружными организациями#

Неблагополучно в колхозах и с тя
говой силой.

Карамышев.
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КУЛЬТУРНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

ИЗВОЛЬСКИЙ.

ВОПРОСЫ РАБОТЫ, СИСТЕМЫ И РУКОВОДСТВА.
(На статью тов. Плотникова „Система народного образования и строитель

ство социализма“, в „Округе“ Л? 8-9 с.г.).Является ли паша школа в полном смысле политехнической?—вот первый вопрос, на который мы хотим дать ответ в пашей статье. Но, прежде, чем давать тот пли иной ответ на этот вопрос, постараемся выяснить, что сие означает. К. Маркс дает такое определение: «Политехническое образование знакомит с общим научным принципом всех производственных процессов, п в то же время дает ребенку и подростку практические навыки в обращении с элементарными инструментами всех производств».Пистрак в своей статье, «Политехнизм в школе» (см. «Организация и методы просветительной работы» Вып. 1-й, стр. 106-116), расшифровывая определение Маркса, говорит, что политехническое образование должно дать: «знание свойств металла и дерева, при чем эти свойства должны быть ему (учащемуся И. И.) известны не только теоретически, но и практически, т.е. знание их, так сказать, должно лежать в его мускулах и руках, знание основных инструментов, с помощью которых обрабатывается тот пли иной материал, способность в некоторое ограниченное время хорошо им владеть; воспитание в учащемся рационализированных подходов к своему труду, умение коллективно работать при сложном разделении труда, развитие конструктивных и комбинированных способностей; умение владеть металлическим орудием и методом графического изображения; ясное и четкое понимание основных принципов современного использования энергии человеком».Мы нарочно привели столь пространную выдержку, чтобы точно выяснить сущность политехнизма в школе. Подходя с таким критерием, который дает это определение, к вопросу постановки политехнического образования в вашей школе, нам думается, что наиболее верный вывод будет тот, что полностью политехнизм образования у нас еще далеко не осуществлен, что мы еще только стоим на пути к нему, что осуществление принципа политехничности пашей школы является насущнейшей задачей сегодняшнего дня.Труд, который должен быть могучим средствам воспитания, который должен быть основой воспитания, образования п обучения в школе, в лучшем случае выливается у пас в ремесленничество; являясь односторонним, каким-то лишним придатком, и часто не применяется в нашей школе I-й ступени совсем.Имеет ли школа Г ступени (массовая) такую постановку труда, как это требуется программой ГУС‘ау Нет. Всех тех трудовых процессов, которые составляют сущность Гусовской программы, школа в своей практике не имеет. 38



Труд в большинстве случаев применяется в форме работы кружков переплетного, рукодельного и т. п. .в клубные часы, увязки же с учебным материалом, с учебно-воспитательной работой почти нет.В этом отнощецип мы имеем даже определенный отход от того что имели в начале организации трудовой школы, в 1920-22-23 годах. Трудовые процессы моделирования, картонаж, апликации и проч., что служцло сопровождением , прорабатываемого материала в те годы (нужно отметить, что школа тогда даже злоупотребляла этим), теперь мы забыли. Мы забыли ту воспитательную ценность, которая присуща этим небольшим трудовым процессам, и не имеем в стенах нашейшколы, заредкими исключениями, более или менее правильно поставленной увязки учебы с трудовыми процессами.О том, что детям в старших группах семилетки и школы II ступени дается политехническое образование, говорить тоже не приходится. До осуществления принципов Маркса еще далеко. Рабочие комнаты и мастерские только нынче начинают организовываться в большинстве школ; школы ФЗС фабрично- заводских поселков не имеют до сих пор органической увязки с производством и пр.Необходимо со всей категоричностью заострить вопрос о постановке труда в школе, на основе принципов программы ГУС‘а, практически разрешить вопрос органической увязки ФЗС с производством, перевести труд, применяющйся в настоящий момент в некоторых массовых школах па рельсы политехнизма, на рельсы воспитания.Перейдем к воцросу организации, т. е. к вопросу системы нашего общеобразовательного курса школы. Общеобразовательный курс в нашей школе 9 лет. Этот срок определенно мал. Об" этом говорят и результаты поступлений в ВУЗ‘ы, п сравнение со сроками обучения в других странах, и знания и навыки детей, кончающих 2-ю ступень и проч. Сама жизнь выдвигает необходимость удлинить этот срок, эта необходимость, нау кажется, понятна кажому и нет нужды ее доказывать. Вся педагогическая печать высказывается сейчас за то, что нужно прибавить 10-й год, но вопрос усложняется тем, что существует несколько мнений относительно того, куда этот лишний год прибавить. Одно мнение говорит, что лишний год нужно прибавить к 9-му году, т. е. во 2-й концентр школы девятилетки. Второе мнение—лишний год нужно прибавить в начале или в конце школы 1-й ступени, т. е. перед первым годом или после 4-го года, сделав школу 1 ступени не четырехлетней, а. пятилетней. Третье мнение—лишний год прибавить к 7-му году семилетки, т. о. 1-му концентру девятилетки, сделав семилетку восьмилеткой.Хотя вопрос об удлинении курса - общеобразовательной школы и разрешен на недавно происходившем с£езде заведующих Окружными отделами Народного образования в положительном смысле (принять последний вариант), но нам кажется, что вопрос этот нужно поставить еще раз на обсуждение общественности, мест.Третий вариант—прибавление года к семилетке, по нашему мнению, является наиболее приемлемым вариантом. Он является более дешевым, позволит разгрузить и первый и второй концентры девятилетки, повысит общеобразовательный уровень учащихся, кончающих семилетку. А это является в настоящий момент наиболее целесообразным и политически правильным, так как этот тйп повышенной школы (семилетки) является преобладающим в фабрично-заводских центрах.Следует особо остановиться на вопросе о «нолевых группах», так как он захватывает собой весьма существенный вопрос школьной работы—подготовку детей к г школе 1 ступени.В городскую школу сравнительно большой процент детей приходит более или менее подготовленным в детдомах и детсадах, в деревне же и в 39



заводских "поселках дети поступают в школу прямо, так сказать, «с улицы» без всякой подготовки. Поэтому в 1-й группе этих школ приходится очень много тратить времени и усилий зря, па предварительную подготовку детей. Эту предварительную подготовку и должна дать «нолевая группа». Конечно, это потребует средств и особых работников дошкольников, но вопрос, повторяем, весьма важный п его следует всесторонне обсудить и взвесить. К тому ясе в районах дошкольное воспитание поставлено и развернуто весьма недостаточно.Вог, по нашему мнению, те наболевшие организационные вопросы, разрешение которых является насущной потребностью.Следующий вопрос, на котором необходимо остановиться—усвоение комплекс ного материала, и в первую очередь обществоведческого.«Марксистская изюминка» программы ГУС‘а, о которой говорит т. Плотников в своей статье, усваивается детьми весьма и весьма недостаточно, плохо «переваривается». Положение с усвоением комплексного материала в школах плачевное, если не сказать большего. Во многих школах обратили серьезное внимание на привитие детям технических навыков письма, счета и чтения, а на усвоение детьми того материала, который составляет самую соль Гусовской программы, обращается внимания крайне мало.Данные обследования и изучения усвояемости детьми комплексного материала в школах районов Свердловского округа (обследовано около 2000 детей в нынешнем году) дают такую картину:2-я группа 1 ст. усвоение выражается в среднем в 76,9 проц,3-я группа 1 ст. усвоение выражается в среднем в 71,2 проц.4-я группа 1 ст. усвоение выражается в среднем в 69,4 проц.В среднем по школе 1 ст. усвоение выражается в среднем в 71,8 проц.При чем, этот средний процент падает в некоторых школах до катастрофической цифры в 46 проц. Положение никуда негодное. Мы видим, что в среднем 28,2 проц, всей работы учительства идет впустую, па ветер... Главная причина здесь кроется в общей организации работы, при которой к раз пройденному комплексному материалу зачастую больше уже не возвращаются. Работа во многих школах строится, примерно так: беседуют, записывают, завтра немного повторяют, чтобы иметь отправной пункт для дальнейшей работы и... кончено. К материалу большей частью не возвращаются, он так и остается без учета в детских тетрадках.В результате такой постановки работы дети в третьей труппе школы 1 ст. отвечают, что почвой называется «сырое и болотистое место», что «почва—это место, где сдают письма», или «чугун добывают из железа и камней», а дети четвертой группы отвечают, что «СССР находится в Азии и Африке» и т. д., и т. п.Но, главная беда еще в том, что 50 проц, всех неудовлетворительных ответов падает на обществоведческие вопросы. На вопрос о перевыборной кампании советов в числе неудовлетворительных ответов фигурируют такие: «Сейчас кампания проводится—веселая», «кампания проводится—всех записывают в коммунисты» и т.п.Время, когда произошла Октябрьская революция, дети относят к 1928 г. 1914 г., 1918 г., 1861 г., 1817 г. и т.Д.Часто дети третьей или четвертой группы па вопрос: «Когда произошла Октябрьская революция», «Кто такой был Ленин», «Что дала Октябрьская революция рабочим и крестьянам», не дают никакого ответа. Такое положение говорит о многом...Оно указывает, что, прежде всего ио вопросу усвоения этого материала, мы не подчеркиваем необходимости сознательного усвоения—многие учителя относятся безразлично. Степень усвоения ни как в большинстве школ не учитывается, дети привыкают смотреть на обществоведение, как на какой то 40



лишний, необязательный к усвоению придаток к письму, счету и чтению. Спросите в классе детей, что они проходили сегодня и получите ответ в большинстве случаев следующий: «Читали, задачки решали, писали», редко в какой школе или группе вам скажут, что прорабатывали такой то материал, такую то тему.Пора положить конец такой безответственности работы и задуматься над вопросом лучшего усвоения политического материала. Следует обратить внимание на оживление преподавания обществоведения.Мыже не можем, не умеем, а иногда и ие хотим в нашей школе увлечь Детей революционной красочностью, революционной героикой борьбы «труда и капитала». Над вопросом оживления и облечения обществоведческого материала в попятную для детей форму и придется школе серьезно задуматься.Мы не можем здесь остановиться более подробно па методике препо- » давания обществоведения, но подчеркиваем, что все наглядные пособия: карты, альбомы, картины, литературно-художественный материал, все изобразительные средства—драматизация, инструментировка, рисунок лепка и т. д. должны быть использованы на уроке обществоведения и использованы полностью.Последний вопрос, который нужно также разрешить—руководство работой учреждений народного образования, вопрос инспектуры.Что говорит наша педагогическая печать об этом институте? И «Учительская Газета» и «Народное Просвещение», и «На путях к новой школе», и «Просвещение на Урале» говорят, что в общем институт низовой инспектуры оправдал себя, но вто же время работа этого института • в течение последних лет выявила целый ряд таких моментов, которые говорят о необходимости проведения целого ряда мероприятий, имеющих целью еще более повысить удельный вес работы его—«улучшить ее и более приобщить самый аппарат к массовым учреждениям».Мы должны пред1 явить инспектору требования полного понимания тех задач социального воспитания, которые перед нами стоят, знания тех путей, которыми эти задачи решаются и умения практически эти задачи разрешать в конкретной обстановке»—говорит т. Векслер в своей статье «Вопрос инспектирования и руководства».Мы же имеем не вполне отвечающий этим требованиям штат инспектуры. Из этого видно, что основные мероприятия должны быть направлены к тому, чтобы приблизить больше аппарат низовой инспектуры к массовым учреждениям; повысить квалификацию имеющихся инспекторов и привлечь новых квалифицированных работников.Инспектор должен быть действительно инспектором, руководителем и организатором методической работы в своем участке, а не гастролирующим обследователем. Необходимо установление института районной инспектуры соцвоса, а не участковой. Инспектор, обслуживающий 2-3 района, не может подробно изучить состояние работы на каждом районе участка, подойти на столько к массовым учреждениям и работникам, чтобы оказать действительную помощь в их повседневной работе.Весьма неблагополучно обстоит дело и с повышением квалификации работающих в данное время инспекторов. Сейчас инспектор пе имеет времени, чтобы систематически повышать свою квалификацию. А это создает в результате то положение, что инспектор может методически отстать от известной части учительства.Выход здесь может быть такой: выделение одного свободного дня в неделю, в крайнем случае двух-трех в месяц, специально для работы по повышению квалификации; снабжение инспектуры за счет средств РОНО и ОкрОНО руководящей методической литературой; создание специальных библиотек-передвижек для инспекторов из кабинетов педагогической практики; Организация (кроме областных и центральных курсов) специальных практику41



мом) при ОкрОНО; созыв ne реже 2-х раз в год, в начала и в конце учебного $ го да, специальных совещаний инспекторов при ОкрОНО.И, наконец, следует подумать о привлечении на должности инспекторов квалифицированных работников. Суть дела заключается в том, что специальные учебные учреждения не дают нам еще в достаточной мере новых кадров работников хорошей квалификации, а имеющиеся квалифицированные товарищи не идут в инспектора, т. к. им нет никакой выгоды менять 100-150 рублевые заработки в школах повышенного типа па 80 рублевый оклад инспектора соцвоса. Этот вопрос должен быть как-то разрешен.Вот те вопросы, на которых нам хотелось остановить внимание.По остальным вопросам, которые затронул тов. Плотников, надеемся, выскажутся другие товарищи.
НЕ ОСТАВЛЯТЬ НА ПОЛДОРОГЕ.Окружной план, ликвидации неграмотности, намеченный на 1928-29 г., по части охвата учебой неграмотных и малограмотных в количестве 161/2тыс. чел., в основном нами выполнен.Однако, это лищьв первый сдвиг, на котором ни в коем случае нельзя успокоиться.Прежде всего нам надо покончить с еще имеющими место узко-аппаратными методами работы, и приступить к организованному революционному наступлению на неграмотность.Положение, при котором каждая организация (безразлично в каком масштабе—окружном, ячейковом, районном) работает сама по себе, не должно иметь места в нашей дальнейшей работе. Опыт работы нынешнего года показал, что раз1 единение сил является крупнейшим тормозом в работе по л-б.Вторым крупнейшим недочетом в развертывании работы до сих пор является недостаточность, а подчас и полное отсутствие мобилизации общественного мнения широких рабоче-крестьянских масс вокруг вопросов ликвидации неграмотности. Все организации, которые вели эту работу, вплоть до такой общественной организации, как ОДП, до сих пор занимались преимущественно, узкими совещаниями и заседаниями, составлением планов, резолюций, но меньше (всего занимались продвижением вопросов .ликвидации неграмотности в широкие слои трудящихся.В настоящее время школы и группы готовятся к выпуску учащихся. В предыдущие годы на этом обычно закайчи- 42

валась работа. Учащиеся, уходя из школы, в лучшем случае получали в день выпуска книжку и на этом связь оканчивающего со школой порывалась, учеба забрасывалась. Вследствие этого мы часто наблюдали рецидив (возвращение) неграмотности—научившийся грамоте не знает еще, как самостоятельно работать с книгой, он не связан с библиотекой и с избой-читальней, а мы его бросили на нолдороге.Нынче перед всеми организациями, которые заинтересованы в деле ликвидации неграмотности, необходимо поставить задачей—позаботиться о дальнейшей связи с выпускниками, которые лишь вчерне ликвидировали свою неграмотность. Необходимо, чтобы при всех библиотеках были выделены полки для малограмотных. Нужно, чтобы при всех библиотеках, избах-читальнях и красных уголках был человек, который мог бы ответить на тот или иной вопрос малограмотного, дать ему совет и т. д.Очень важно при выпусках из школы устанавливать связь выпускаемых с культурными центрами района, завода, деревни. Такой вид культурного шефства может быть весьма полезен.Приближается лето. В Свердловске будет работать 15 тысяч человек сезонников. В ряде других рабочих центров округа: Асбест, Карабаш, Калата и других также будут сосредоточены большие группы этих рабочих.Нужно сейчас же начать подготовку к работе с ними. Основные группы, среди которых придется работать, это—строители, торфянники, с .-х. рабочие.



Наконец, перед нами уже сейчас встает чрезвычайно важная задача— это своевременная подготовка к будущему учебному году. Уже сейчас нужно заняться наметкой мероприятий по подготовке и переподготовке кадров ликвидаторов, заняться разработкой планов 
на будущий год, заготовкой учебников ит. д. Эту подготовительную работу необходимо немедленно начать, с тем, чтобы начало учебного года не застало нас врасплох, как это имело место в прошлые годы.

Лейкина.

ЗА ДЕЛО.
(К итогам Свердловской городской конференции ОДД.).По целому ряду причин, и, главным образом, очевидно, из -за недостаточности энергии и внимания соответствующих организаций, до настоящего времени работа об-ва «Друг Детей» в г. Свердловске не развертывалась.’ Лишь сейчас на-днях удалось заложить окончательно фундамент городской организации этого общества. На состоявшейся 30 марта 1 Общегородской конференции ОДД на смену ранее существовавшему Оргбюро избрав городской совет Общества. Лицо городской организации к моменту конференции и на сей день представляется в таком виде. Всего по городу мы имеем. 93 ячейки с 4190 членами. Из общего количества ячеек мы имеем 39 ячеек при жактах и 54 ячейки при учреждениях и предприятиях. В составе членов—мужчин 1200 человек, или около 29 проц., и женщин 2990 чел., или 71 проц. Рабочих в ячейках ОДД около 500 чел. или только 12 проц.За короткий сравнительно срок существования городских ячеек (4-5 мес.) мы все же можем отметить некоторые достижения: отдельные ячейки провели ряд реальных работ (организация детсадов, индивидуальная помощь отдельным детям из беднейших семей, устройство дет утренников ит.д.); другие ячейки усиленно готовятся к организации летних мероприятий (дет. площадки, покупка мест в колониях и т. д.). Однако, при наличии этих бесспорных успехов мы со всей категоричностью должны отметить и большой недостаток:—недостаточное вовлечение новых членов, в частности, мужчин, и совершенно малый процент в составе организации рабочих.’ Как ни странно, . мы до сих пор еще нс имеем ячеек даже на основном пред

приятии города, на заводе «Красная Кровля». Слабо еще обстоит дело с финансовой базой общества. На те средства, которыми ячейка и вся городская организация располагают, совсем невозможно провести сколько нибудь значительных мероприятий,Очередной задачей ближайшего времени и является во что бы то ни стало изжить эти недостатки.Прежде всего, как и всякой общественной организации, ОДД необходима правильная организационная форма, чтобы работа общества не за мыкалась узким кругом людей, чтобы к работе было привлечено возможно больше актива. С другой стороны, надо так поставить дело, чтобы все вопросы получали своевременное и наиболее верное разрешение, а выполнение этого возможно лишь через массовую комиссионную работу. Необходимо создать при каждой ячейке, примерно, такие комиссии, как организационная, финансовая, просветительная и т. д.Нам думается, такая организационная структура ячеек ОДД обеспечит наиболее правильную постановку работы.Какие Же конкретные задачи стоят перед городскими организациями ОДД? В области организационной основной задачей ближайшего периода' является организация новых ячеек при жактах, предприятиях и учреждениях, где они еще не организованы. С другой стороны, мы должны принять все необходимые меры к тому, чтобы рабочее ядро в составе городской организации заняло подобающее ему место. 'Мы должны сделать все для того, чтобы рабочий и его жена были в обществе «Друг Де43



тей», ибо рабочему, в первую очередь, требуется все то, что общество должно организовывать, а, во вторых, наше общество должно проводить в своей работе и классовую линию.Одновременно нам необходимо добиться соответствующего выправления и в «половом» составе организации. Может ли считаться нормальным, что мужская часть населения в обществе составляет всего лишь третью часть? Безусловно, ненормально—мужчина не должен стоять в стороне от дела воспитания детей.Другая задача общества—это шире развернут!» работу по пропаганде, по внедрению в семью форм и методов воспитания ребенка. Наша беда заключается в том, что мы не умеем ребенка воспитывать. Слов нет, что в наших условиях это дело и не так-то легко, особенно мешает этому жилищный кризис, однако, даже в наших условиях мы можем сделать в этой части очень много. Отсюда, задача общества—развернуть широкую работу по воспитанию отцов и матерей, чтобы они научились правильно воспитывать детей. Формы этой работы могут быть самые разнообразные: беседы, кружки матерей, популярная литература и т. д., вплоть до периодической печати. Надо лишь это дело организовать, поставить на правильную ногу.Третья задача общества—организовать совместно с государственными и общественными организациями детские учреждения: д-сады, площадки и т. д. Особенное внимание мы должны уделить этому делу летом, когда сама природа является нашим помощником.Само собой разумеется, что все такие мероприятия, как организация д-садов, детплощадок и т. п., Должны строго увязаться с общегородским планом 

развертывания детских учреждений, с другой стороны, все это должно делаться с учетом возможностей.И, наконец, последняя задача городской организации ОДД—это укрепление материальной базы общества. Известно, что самое лучшее начинание будет стоить грош, если оно не имеет под собой твердой базы. Поэтому вопрос о средствах для нашего общества—основной вопрос. Прежде всего, должно быть обеспечено своевременное поступление членских взносов,-—как-никак, это составляет по городу до 500 рублей ежемесячно. Кроме того, необходимо серьезнее заняться изысканием и других доходных статей, как-то: организация концертов, спектаклей, вечеров. Неплохие результаты может дать и проведение добровольных сборов, особенно сборов целевого назначения (например, на площадку, на покупку места в колонии и т. д.). И, наконец, наиболее существенные результаты могут дать субботники. Почему, например, на предприятиях нельзя провести 2-3 часовой субботник? Можно. На это дело рабочие пойдут. Надо уметь лишь умело к этому подойти.Или, возьмите, в любом жакте, в любом доме, разве не найдется целых куч ненужного—бумаги, тряпья, железа, бутылок, меди и пр.? Все это для хозяйства не нужно, все это валяется, как хлам, а ведь это ценность. И если ячейка ОДД организует сбор этого «барахла», она заработает солидную сумму денег. В общем путей «достать средства» может быть найдено сколько угодно, было бы лишь желание. Вот этим-то желанием и должны заразиться наши ячейки, в этом залог успешности их работы.
Ф. Кириллов.

МОЖЕТ СЛУЖИТЬ ПРИМЕРОМ.
(Михайловский район).До революции в деревне Аракаевой из «культучреждений» имелась только мечеть, в данное время имеются—сельский совет, школа, изба-читальня.Со дня революции советские организации в деревне возглавляли братья 

Хакимовы, сыновья бывшего кулака. Вся работа в деревне проводилась в их личных интересах, почти отсутствовала культурно-массовая работа, беднота была запугана. Только с приездом избача тов. Маликова (в начале 1928 г.). 44



при активной помощи бедноты, в деревне развернулась культурно-массовая работа. Беднота так прямо и заявляет: «До приезда к нам в деревню избача т. Маликова мы не знали, что такое Советская власть».В данное время вся культурно- массовая работа сосредоточена при избе- читальне. Изба-читальня является не только культурным центром деревни, ио и организатором бедняков и середняков вокруг очередных вопросов дня. При читальне организован актив из 36 человек. Массовая и общественная работа на селе и в избе-читальне проводится под руководством этого актива. С активом проводятся регулярные совещания.Изба-читальня хорошо оборудована плакатами и лозунгами, имеются диаграммы и выставка по вопросам сельского хозяйства. Хорошо работают при избе- читальне несколько кружков. Сель.-хозяй- ственпый кружок имеет 24 члена, занятия проводятся регулярно в неделю раз, за б мес. проведено 18 занятий, на которых присутствовало 435 чел. Руководит кружком местный учитель.Для ликвидации агронеграмотно- сти среди членов машинного товарищества и членов артели по совместной обработке земли вновь организованы еще два с.-хоз. кружка. При участии агронома для каждого кружка составлены программы, расчитанные на 9 бесед. Приобретена необходимая литература на родном языке и выделены руководители.Антирелигиозный кружок ири читальне об'единяет членов 23 чел.; занятия проводятся регулярно один раз в неделю. За пять мес. проведено 20 бесед, обслужено 480 чел. В результате работы антирелигиозного кружка в обществе верующих из 270 чет. осталось только 144 чел.Кооперативный кружок имеет членов 18 чел., проведено за зиму 6 бесед, охвачено 180 чел. Кружком проведена большая работа по кооперированию населения.

Кружок военных знаний при читальне имеет членов 14 чел.; за зиму проведено в кружке 14 бесед, присутствовало 512 чел. Руководителем кружка выдвинут красноармеец.Регулярно проводятся в избе-читальне вечера красной пряхи; со стороны населения к этим вечерам проявляется большой интерес; за зиму проведено 16 таких вечеров, с числом присутствовавших 630 чел.Имеется аптека скорой помощи. По инструкции врача оказывается соответствующая помощь; с декабря 28 г. оказана помощь 290 чел. (В деревне чесоткой болели 120 чел., а сейчас осталось больных только 2 чел.).Кроме кружковой работы при избе- читальне проводятся собрания и беседы по злободневным вопросам дня. В частности, в перевыборную кампанию совета при участии актива был проведен ряд бесед, организован обход дворов и проведена демонстрация школьников. В результате этой работы участие населения в перевыборах с-совета выразилось в 82 проц.В данное время в массовой работе избы-читальни главное внимание обращено па проведение посевной кампании; проводятся беседы, даются справки, проводится раз'яснение нового закона о сель-хоз. налоге.Наконец, как результат хорошей работы избы-читальни, хожно отметить и некоторые более серьезные достижения. Организовано машинное товарищество и артель по совместной обработке земли, проводится большая работа по организации кустарных промыслов, кооперировано 170 чел., хорошо развернута ликвидация неграмотности, организована кандидатская группа в составе 7 чел., из них бедняков 5 чел., середняков 2 ч. Кандидатская группа среди деревенской бедноты и середняков пользуется большим доверием и авторитетом, вся работа в деревне проводится под ее руководством.Работа Арак .евской избы-читальни может служить примером для других изб- читален округа.
А. И браги мои.
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„КУЛЬТУРНЫЕ ОЧАГИ, КОТОРЫЕ НЕ ГРЕЮТ“.
(Баженовский район}.Тринадцать изб-читален Баженовского района—это полупустующие помещения. В них много плакатов, но мало посетителей. Бюджет каждой избы-читальни составляется из жалованья избачу, 5 рублей в год на хозяйственные расходы и грошей на выписку нескольких газет. Избач, он же почти всегда секретарь местной парт-ятейки, в избе-читальне вечерами обыкновенно бывает редко (собрания п заседания не дают ему возможности вести работу в читальне).Газеты и редкие гости—журналы читаются мало, громких читок не устраивается. Коптящая семи пли десятилинейная лампа скупо освещает комнату. Посетители, в большинстве только молодежь, шумливо приходят и уходят. Малыши «мусолят» газеты и журналы с картинками. Девушки под порогом жмутся в кучку и о чем-то тихо шепчутся. Взрослых почти нет. В читальне неуютно. Городская «штука»—-радио, молчит. Из 9 установок района изредка работают только 4, но как работают? Шипят, воют; чтоб расслышать слова, нужно много усилий. Громадный интерес деревни к радио, проявленный при установке и в первые дни после установки, быстро падает. Любителей «покрутить» ручки приемника и «отрегулировать» громкоговоритель много, и поэтому 5 радиоустановок вышли из строя совсем— перегорели лампы, разрядились батареи, испорчены приемники. Денег на лампы, зарядку и др. надобности нет. По бюджету не предусмотрено тоже. Радио в деревне молчит. Ячейки ОДР -не работают.*Библиотечки в избах-читальнях читаны-перечитаны. Новых книг пет. На полках стоят Успенский, Салтыков- Щедрин, несколько десятков книжонок по сельскому хозяйствуй «политических». Последние почти не читаются. По районному бюджету ассигновано на пополнение библиотек только 100 рублей.Немного лучше обстоит дело в районной центральной библиотеке. Но чем лучше? Там есть Шершеневич, А. Толстой, несколько книжек переводной практической литературы и почти нет книг про- 

летписателей—на «Железный поток» Се- ' рафимовича месячные очереди. Нет детской литературы.Райпо литпро свет составил список литературы для закупки (РИК согласился принять под вексель на 4 тысячи рублей), но в списке Пильняки, Нарвуды, Майн-Риды и нет ни Караваевой, ни Панферова, Фаддеева, Либединского и других пролетписателей, чьими книжками в городах интересуется и зачитывается молодой и взрослый рабочий. Между прочим, в райполитпросвете Сейфуллину считают «пролетарской» писательницей, секретарь Белоярской ячейки ВЛКСМ к лицу пролетарских относит и Есенина.А избачи? Они литературы не знают совсем и уж, конечно, не читают. Очень многие из них могут быть сняты с работы в избах-читальнях сейчас же, при чем работа изб-читален не пострадает нисколько, так как сторожихи изб-читален сохранить плакаты п литературу с‘умеют не хуже избачей. К этим кандидатам нужно отнести в первую очередь избачей в Соколово, Камышево, Врусянах и Хромцово.Белоярская изба-читальня до последнего времени была тоже одна из худших. В ней за 1^2 года было сменено 14 избачей.С 20 марта открыта новая изба-читальня в Гагарке. Послан платный избач, но кроме него и газет в новую избу- читальню не дано ни одной книжки. Вероятно, через некоторое время политпросвету и эту избу-читальню придется зачислить в разряд бездействующих.Выводы из этой безотрадной картины работы изб-читален района напрашиваются сами. Нужны квалифицированные избачи, нужна переподготовка имеющихся избачей и освобождение их от секретарства в ячейках. В избы-читальни нужна литература и работа с ней (громкая читка), нужно периодически устраивать ихры, систематические беседы. Райполитпросвету нужно приобрести проэкционный фонарь и давать его избам-читальням с соответствующими диапозитивами. Громко- молчащие радиоустановки надо заста46



вить говорить и нести свет в деревенскую глушь докладами» концертами, радиогазетами из культурных центров Союза и Урала.Сейчас важнейшая политическая и хозяйственная кампания—весенний по
сев и хлебозаготовки. А они прошли мимо изб-читален района. Избы-читальни не с‘умели «ухватиться за главное звено», и потому в них пусто, скучно и мертвяще тихо.

Культурник.

О НЕУДАЧАХ ЛИКБЕЗРАБОТЫ В БАЖЕНОВСКОМ 
РАЙОНЕ.Членов ОДН в Баженовском районе 442 человека, но это только на бумаге, в действительности же их почти нет, так как все 9 ячеек не работают. Неграмотных по району учтено 4632 ч.» из них в текущем году охвачено лик- безработой 1300 человек, но к 8-му марта было выпущено только 194 чел. пли 15 проц.Платных ликвидаторов в районе 12 человек, бесплатных 18 чел.На штатных ликвидаторов приходится среднем на каждого до 60 неграмотных, на бео платных от 5 до 15 человек-Удовлетворительно й можно признать работу только 3-х групп: Черно- усовской, где ликвидатор Просвирник с‘умел удержать и обучить 48 неграмотных п двух групп в Камышево, давших выпуск в 77 чел. Работой этих групп руководила учительница Стихииа.Особо заслуживает быть отмеченной работа комсомолки, дочери бедняка, Клавдии Кэтугиной, в д. Марамзиной. Умелым подходом и неказенным отношением к работе опа с‘умела удержать в группе всех записавшихся—21, чел., и скоро их выпустит за хорошую и примерную постановку ликбезработы К. Кэ- тугина переведена райполитпросветом в штатные ликвидаторы. Соседки Ко- тугиной—две учительницы с. Логинова своих групп не удержали—у них из 26 записавшихся посещают занятия только 13. В Бруспятах неграмотных собирали 

и начинали заниматься 3 раза, несколько раз постлали ликвидаторов, во каждый раз ’ неграмотные разбегались, и сейчас их уже, конечно, не собрать. То же самое произошло в д. Брусянах и еще ряде др. сел. Причины этих неудач не вскрыты, по на примере Марамзинской, Камышевской п др. удачных групп, пожалуй, можно установить, что в неудачах повинны прежде всего сами ликвидаторы, безразлично относящиеся к этой работе. Нельзя также признать достаточной и поверочную работу ликпунктов Райполитпросветом. Только сейчас районный опорник начал обследование групп ликбеза. Но это не спасет район от невыполнения плана—к весне будет выпущено не более 50 проц, пз намеченных 1300 ч.Следует отметить факт, который сыграл чрезвычайно важную роль в неудачах ликбезработы в рай>не, это—поздняя присылка в район учебников. «Красный пахарь» и «Советская деревня» были получены в районе только в марте этого года. Такое промедление с высылкой учебников и перебои в снабжении бумагой во многом освобождают Райполит- просвет от ответственности за неудачу зимней ликбезработы. Но эти же недостатки должны быть учтены и изжиты к осени, когда 2000 новых неграмотных займут школьные скамьи. Окрполитпро- свет и ОДН должны об этом позаботиться сейчас же.
Политпросветчик .
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НА ПРЕ ДПРИЯТ ИЯ X

СИМОНОВ.

КАЛАТИНЦЫ, ВСТРЯХНИСЬ!На Калатинском медеплавильном заводе неблагополучно с простоями.В 1 квартале прошлого года простои принесли материальный ущерб производству в 45.299 руб., за это же время в текущем году—94.308 руб. Убыток от простоев, как мы видим, за, один год вырос больше, чем вдвое. Вследствие этого на заводе увеличились почтив два раза и вынужденные прогулы.Несмотря на такое? положение, вопрос о простоях мало занимает внимание администрации и профсоюзной организации завода. За последний год этот вопрос не ставился и не обсуждался ни на рабочих собраниях, пи па tnpo- изводственных со вещани ях.Правда, между собою рабочие и сама администрация поговаривают о том, что де, мол, слишком много простоев, что они происходят из-за частых поломок, аварий и технического недосмотра, Но о тщательном изучении причин простоев, об изыскании возможностей и намечении конкретных мероприятий к их сокращению и изживанию,—об этом самом главном на заводе говорят мало. И еще меньше по этой части делают.Простои в некоторых цехах часто бывают длительные—по нескольку дней. Недавно, например, в медеплавильном цехе из-за перебоя в подаче электроэнергии встал конвертор с расплавлен

ной массой. Последняя хлынула через фурманные коробки и залила их, что привело к остановке конвертора на несколько дней и вызвало недополучение меди в количестве около 12 тонн. Такие случаи по заявлению рабочих на заводе бывают довольно часто, причем к обсуждению мероприятий об устранении их рабочая масса не привлекается.Простои являются основной причиной неблагополучия с себестоимостью заводской продукции. За 1 кв. тек. года себестоимость м:еди снизилась против прошлого года только на 2,2 проц., а против сметы повысилась на 12,7 проц.Плохо обстоит дело с прогулами и простоями и па Палатинских рудниках. Здесь растут самовольные прогулы рабочих. На 1 месяц в прошлом году приходилось 2723 прогула, а в текущем году от 2900 до 3077. Себестоимость медного колчедана за 1 кв. тек. года была по смете выдержана (даже с небольшим понижением), но против прошлого года она поднялась на 7,8 проц. Это об‘яс- няется тем, что сметные предположения прошлого года были значительно выше реальной себестоимости.На рудниках так же, как и на заводе, не принято мер к мобилизации внимания рабочих и технического персонала вокруг борьбы с прогулами н простоями. Совершенно не интересуются данными вопросами производственные48



совещания. Последние, кстати сказать, и вообще-то работают слабо. Почти отсутствует учет работы совещаний,, несмотря на выделение освобожденных работников—секретарей.В прошлом году на рудниках временная контрольная комиссия (с февраля по август) проработала целый ряд мероприятий, направленных к улучшению производственных процессов. Комиссией было подсчитано, что при проведении ее предложений в области рационализации подземных работ и введения групповых работ производство может получить около 18.000 руб. экономии. К реализации или хотя бы к обсуждению предложении ВКК на рудниках до сего времени не приступали. В этом отношении п союзные и хозяйственные организации одинаково пассивны. Выводы комиссии не ставились даже и на обсуж

дение производственных совещаний. Между тем, предложения ВКК заслуживают особого внимания, тем более, что проведение их совершенно не требует никаких материальных затрат.Партийным и союзным организациям вместе с руководителями предприятий Калатинского комбината надо сейчас же встряхнуться. Должны быть приняты срочные меры к изучению точных причин простоев. Необходимо заострить внимание всех рабочих на вопросе поднятия трудовой дисциплины. Вокруг больших вопросов производственной жизни Калатинских предприятий необходимо ' мобилизовать внимание широких масс рабочих. И только тогда эти ненормальности будут устранены, только тогда комбинат справится с директивой партии и правительства о снижении себестоимости продукции.
О ШАРТАШСКОЙ ВАЧЕГЕ.Вопрос о шарташской вачеге обсуждался уже не раз на страницах печати; обсуждался и на совещаниях рабочих ВИЗ1 а и др. заводов Урала. На совещаниях ставился вопрос об улучшении качества вачег, был намечен и ряд мероприятий. Посмотрим, как же дело с вачегами обстоит сейчас, исправлено ли положение?Шарташское производство вачег имеет ту особенность, что в предыдущие годы пошивка вачег производилась работницами на дому, а сейчас мы имеем оборудованный завод, перешли к работе в цехе—от кустарничества к заводскому методу, с применением более сильных швейных машин. Этот переход сразу сказался с положительной стороны: рабочие завода работают восемь часов, вместо 12-14 час. работы на дому, увеличилась производительность труда, увеличилась заработная плата и т. д.Но при наличии положительных сторон мы имеем и недостатки, из коих основной—иедовыполнение производственной программы на 9,9 проц, за 1 квартал. Причины невыполнения кроются в двух показателях. Первое это то, что Правление Кожтреста, составляя про

изводственную^программу! на 1928-29 г., не сделало своевременной заявки в соответствующие организации об обеспечении завода сырьем, в частности, сукном, которое идет на тыльную сторону вачег. Вторым, не менее серьезным, фактом является отсутствие культурно-массовой работы. По словам председателя ФЗК, когда он созывал производственное совещание, то рабочие больше молчали и соглашались с тем, что говорил и предлагал он. В результате такой работы повышение прогулов. В октябре мы имели прогулов 449 дней или 10,5 проц., в ноябре 459 дн. или 12,12 проц., а в декабре уже 542 дня, или 15 проц.; за квартал прогулено 1550 дней. Прогулы распределяются на три группы: по болезни 65 проц., по уважительным причинам 20 проц, и «просто прогулов» («хочу—работаю, хочу—нет») 15 проц. Фабрично-заводской комитет на это увеличение прогулов никак не реагировал. Дирекция завода, за исключением регистрации прогулов, тоже ничего не сделала. Даже партийная ячейка и та стоит в стороне.Так , на партсобрании слушали доклад ФЗК о перезаключении коллективного договора и постановили 
„Округ“. 4. 49



«считать линию союза правильной, доклад принять к сведению» и только. По докладу директора завода в постановлении записали: «работа удовлетворительная». Правда, по настоянию одного из членов ячейки (по словам секретаря, у него жена мало зарабатывает) добавили еще один пункт: «Директору завода принять срочные меры к повышению расцепов: на пошивку вачег». Вот и все партийное руководство ячейки работой завода.Па-днях все это было установлено на заседании бюро Березовского райкома ВКП(б), слушавшего доклады директора завода и пред. ФЗК. Райком, отметив все безобразия, предложил заводу во что бы пи стало скорее добиться выполнения производственной програм

ма, улучшить качество продукции, об‘я- вить беспощадную борьбу с прогулами. Кроме того, райком постановил председателя ФЗК за бездеятельность с работы снять.Для укрепления партруководства работой завода райком выдвинул вопрос об организации самостоятельной заводской ячейки .(до сих пор заводские коммунисты состоят в сельской Шарташ- ской ячейке).Можно надеяться, что сейчас положение выправится, решения райкома кладут этому начало.В свою очередь Кожтресту и Союзу Кожевников следует па завод обратить также сугубо серьезное внимание.
С. Любимов.^
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НА РАЗНЫЕ ТЕМЫ

МОРОЗОВ.

ЗА ОЗДОРОВЛЕНИЕ БЫТА ТРУДЯЩИХСЯ.
(К окружному совещанию участковых врачей).На днях Окрздравотделом созывается очередное совещание участковых врачей. В задачи совещания входит подведение итогов работы наших лечебных и профилактических учреждений за год.На совещании будет поставлен основным вопросом вопрос о профилактической работе в районах. В основу нашей врачебно-медицинской работы сейчас вплотную ставятся предупредительные мероприятия: улучшение санитарного состояния поселков, санитарное просвещение населения, изучение вредных производств на заводах, фабриках, в цехах и т. д. В этой области работы мы имеем некоторый сдвиг, как-то: обследование жилищных условий и водоснабжения в отдельных поселках, изучение вредности производства на ряде заводов (Хромпик, химический Полевской завод и др.), обследование условий работы и улучшение этих условий на лесозаготовках (специальный санврач и врачи по профзаболеваниям). Но основная масса врачей участков вопросам профилактической работы достаточного времени и внимания все еще не уделяет. И не потому, что пет желания работать, а лишь потому, что эта работа недооценивается или просто ее забывают. Многие врачи- руководители здравоохранения в районах ссылаются на отсутствие времени для этой работы. Посмотрим, так ли это? По всему Свердловскому округу введен профилактический день; со стороны окр- 

здрава было дано достаточно указаний по использованию этого дня, но зачастую этот день все еще используется на участках для лечебной работы, для хирургических операций, выездов в район, город и т. д.—~во всяком случае он используется не так, как нужно.Врачу, обслуживающему то или другое производство, необходимо знать это производство, важно знать бытовую сторону жизни его рабочего, т. к. только тогда можно поставить правильное обслуживание рабочего и работницы этого производства и лечебной помощью. А потому в плане работ врачебного участка обязательно должна быть предусмотрена профилактическая работа участка. Необходимо усилить работу по обследованию жилищ рабочих, наладить санитарное просвещение, обратить внимание на благоустройство рабочих поселков, изучать производство, которое обслуживается лечебнопрофилактическим учреждением.К этой работе необходимо привлечь все население. Через поселковые советы, секции советов, РОКК, фабрично-заводские комитеты нужно добиваться, чтобы врач и вообще медперсонал участка не стоял обособленно. Наша задача оздоровить быт населения.Квалифицированный медперсонал, в первую голову врачи, должен это понять, должен помочь органам зд";п<’- охранения с этой задачей справиться.51



ОРГАНИЗУЕМ ПОМОЩЬ МИЛИЦИИ.На 1 апреля с. г. на территории Свердловского округа организовано 96 ячеек содействия органам милиции (Осод- мил), с количеством членов 1298 человек.Сравнительно за небольшой промежуток времени со дня организации (с февраля месяца с. г.) большинство ячеек содействия свое существование оправдали.Там, где ячейки содействия созданы и проводят свою работу при содействии и под контролем органов милиции и советов,—хулиганство и родственные ему нарушения общественного порядка и безопасности резко сократились. Наличие ячеек содействия существенным образом повлияло на уменьшение некоторых видов преступности и, в частности, на уменьшение случаев самогоноварения и шинкарства.К сожалению, с организацией ячеек содействия органам милиции дело обстоит не везде благополучно.Некоторые административные части райисполкомов, несмотря на ряд категорических раз* делений Окружного Административного Отдела о принятии всех мер к скорейшей организации ячеек, отнеслись к вопросу «спустя рукава» (Н.-Петровск, Уфалей и друг.). Работники милиции ни на минуту не должны забывать, что ячейки содействия органам милиции, являясь общественной организацией, действующей на добровольных началах, заслуживают глубокого и серьезного к ним отношения. Они являются политическим стыком адмаппарата с населением, обеспечивают работу милиции непосредственным участием трудящихся масс.Поэтому необходимо темп организации ячеек усилить.Местные же советские, партийные и профессиональные организации в свою очередь в этом вопросе должны оказать органам милиции всяческую под держку.Существующие уже ячейки содействия в своей работе, на ряду с борьбой за общественный порядок и безопасность, должны заниматься и подготовкой и I воспитанием своих членов.
3. Серков.

ЧАСТНИК ВОДИТ ЗА НОС.
(Баженовский район}.

Налоговых недоимок по Баженовско
му району на 21 марта числится 33641 р. > 
причем, эта значительная для района цифра 
по заявлению налогового инспектора, ста
билизируется, переходя в разряд безна
дежной к получению

Львиная доля недоимки за част
ником, который особенно хорошо себя чув
ствует па Асбестовых рудниках, 
где ему потворствует и сам сельсовет.

Частники на Асбесте за падежной спи
ной сельсовета чувствуют себя неуязви
мыми. Они прекрасно знают, что без 
районной «понужалки» сельсовет «их нэп
манские благородия» беспокоить не будет. 
Частник на рудниках торгует с вывесками 
и без них, и при приближении сроков 
платежей благополучно скрывается. Тогда 
сельсовет вступает в -свои права, сообщая 
в район, что «так, мол и так, а нэпман, 
такой-то с Асбеста выехал, а потому по
лучить с него налоги, нет никакой воз
можности».

Добродушию этого сельсовета нет кон
ца даже тогда, когда частник попадает 
ему ь руки. Вот пример.

Участковый налоговой инспектор вме
сте с представителем Асбестовского .со
вета производили опись имущества одного 
торговца за неплатеж налога. Среди раз
ной «домашности» убыло обнаружено несколь
ко пар грубых ботинок, несколько фуражек, 
сандалий и товарной «мелочи». Частник дает 
об'яснение, что «это имущество не' его, а 
инженера Павлова, которому он привез, 
эту «посылку» из города».

Подозрительная запасливость «инже
нера Павлова» фуражками одного фасона, 
десятком сандалий и грубыми ботинками 
только рассмешила представителя Асбестов
ского совета. Он, как представитель 
местной власти, счел необходимым стать 
на защиту «инженерской посылки», и 
против занесения ее в опись категори
чески, под одобрительные взгляды частника, 
возражал. Налоговому инспектору стоило 
больших трудов убедить его, что это
лишь маневр частника.

В результате 
хода и защиты 
бюджету в его

такого «классового» под
частника Баженовскому 
доходной части грозит

срыв.
Частник уходит в подполье, скрыва

ется к срокам платежей, частник наглеет, 
а простодушные баженовские сельсоветы 
этой ловкости удивляются и улыбаются: 
«вот, мол, ловкачи, видали»?

Но частник умеет не только во-время 
скрыться, он ухитряется широко реклами
роваться и оставаться неуязвимым.

В районе имеется несколько шерсто
чесальных заведений (в Чернобровке, Ло- 
гиново, Камышево, и Б.-Брусянах). при
чем некоторые из них работают уже вто
рой год, имеют кроме вывесок об‘явления 
о приеме заказов в самом районном цен- 52



аре, Где помсйтасТся резиденция участ
кового инспектора, но др сих пор инспек
тор о них «ничего не знал».

Предприимчивые и ловкие Тит Титы- 
чи даже «помогают» Советской власти в 
коллективизации деревни. Они лезут в 
товарищества и артели и даже... органи-, 
зуют их сами (Мезенка, Измоденово и др.), 
а госорганы этим артельным пролазам от- 

пускаГот дефицитные товарм, как Железо 
и' проч.

Эти примеры не исчерпыгакт недо
статков налоговой работы в Баженовском 
районе, но они говорят, что в районе 
неблагополучно, чго нужно асбестовскому 
«примиренчеству» и районному «незнай- 
ству» положить срочно конец.

Вока.

К ИТОГАМ „ДВУХНЕДЕЛЬНИКА СБЕРЕЖЕНИЙ“.ИТОГИ ЗАКРЕПИТЬ.
(Режевской район).

По району двухнедельник начался с 
25-П и продолжался до 1 апреля. Резуль
таты проведенной работы выражаются в 
следующем: вкладчиков физических вновь 
завербовано всего 667, что составляет к 
районному плану выполнение в 133,4 проц., 
а к окружному годовому 222-,3 проц.

Привлечено средств за этот период 
от физических вкладчиков 7421 р. 82 к. 
или к районному заданию 74,2 проц., а 
к окружному заданию на январь-март— 
80 процентов.

Необходимо отмстить, что ю -тороны 
профсоюзов, сельсоветов и партийных ячеек 
района соответствующих мер к обеспече
нию выполнения полностью плене кампании 
двухнедельника принято не было. Особенно 
в этом отличились сельсоветы и партячейки 
Аромашевского, Каменского и Режевского 
се льсо зе гов и п ро фсою зы совто р гс л ужащи х, ра б - 
прос и сельхоз.-рабочих. Сравнительно лучше 
данная работа была проведена среди уча
щихся.

Хотя заданий район полностью и не 
выполнил, все же можно констатировать, 
что двухнедельник массы всколыхнул. В даль
нейшем темп работы ослаблять ни в 
коей мере району не следует, е необходимо 
всемерно стремиться к выполнению решения 

5-го райс‘езда об охвате сберкассами не 
менее 25 проц, населения.

При усилиях всех общественных орга
низаций района без сомнения с постав
ленной 5 райс'ездом задачей мы спра
вимся.-

Вкладчик.ПРОВАЛИЛИ.
«Двухнедельник сбережений» в Баженов

ском районе прошел с исключительной йеудач- 
ностью и неорганизованностью. Сельсоветы не 
придали этой кампании значения и рик их не 
особенно беспокоил. На президиуме рика до
кладов о ходе кампании не делал ни один сель
совет. Вся работа по докладам и популяриза
ции «двухнедельника» была возложена на зав. 
Белоярским почтовым отделением, который 
и без того загружен. Писмоносцами в 
с. Белоярском завербован только 1 вкладчик.

На Черцоусовской фабрике докладов о 
сбережениях не проводилось совершенно, но
вых вкладчиков привлечено 3 человека (1 ин
валид, 2 служащих). В Б.-Брусяиах 
ограничились докладом на общегражден- 
ском собрании и сочли, что- ударная кам
пания выполнена.

Безразличие всех организаций района, 
можно сказать, кампанию провалило на 
100 процентов.

ИКС.



„НЫРКИ И УХАБ Ы*

— Открыто ведет агитацию против 
колхозов лишенец Ряпасов И. Ерм. в д. Треке, Ст.-Уткинского района. Кому-то следует заткнуть глотку этому негодяю, чтобы не разлагал он деревню своими контр-революциоиными баснями.

Активист.
— Не заглядывают агрономы в д. Ко- смаково, Сысертского района. А у косма- ковпев много сейчас вопросов, которые требуют совета и помощи именно агронома. Товарищи агрономы, недалеко, ведь, вам доехтаь-то, с‘ездпте. Космаковцы вас ждут...

Хмурый.
— Известный халтурщик Полон

ский культивирует население с Белояр
ского. Клуб, где он работает в качестве режиссера, помещается над райполитпро- светом и кабинетом предрика. Вверху идет борьба за урожай, а внизу Полонский ставит никому не нужные французские комедии XVII века. Не пора ли 35 летний стаж работы халтурщика Полонского прекратить?Кстати, о нем уже писалось не раз.

Амба.
—- Стрельбу по пьяной лавочке открыли 26 марта вечером в дер. Пьянковой, Невьянского района члены партии, Пьянков Пр. Т. и Арапов П. А. На масленице Пьянков на полусмерть исхлестал свою жену, при всем честном народе. Только благодаря соседям она осталась жива. Нечего сказать, партийцы!

№ 2227.
— Собирали-собирали задатки с кре

стьян в П. Ключевском с-совете, а теперь заявили крестьянам: «семян-то мы заготовить не сумели, получите ваши задаточки обратно».И клянут мужики Кредитку почем зря. И за дело. Мало того, кому следует надо расследовать, да пригласить ви
новных к ответу. № 6489
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— Ратовал против масленицы партиец Ермаков из с. Мостовского, Егоршин- ского района, а как эта самая масленица пришла, так первый выехал кататься по деревне. Да еще с гармошкой. Знай, мол, наших! Кто такому прохвосту поверит? Никто, ясно!
Один из своих.

— Разодрались поп и дьякон в с. Щел
куне во время последнего подворного обхода. Скандал между пастырями произошел под влиянием винных паров, а причиной была дележка доходов. Поп укорил своего помощника в жульничестве, а последний, не стерпев обиды, «воспылал духом», сгреб полено и на обидчика. Да ладно православные растащили долгополых, а то не уйти бы бате с целыми боками. Говорят, что щелкунцы, возмутившись этим случаем, хотят требовать отставки буяна дьякона, а мы бы советовали им разделаться заодним и с «батюшкой»

Хмурый.
— Безобразия творятся в Егоршин- 

сной районной больнице. Сиделки, в частности, Стригапова, всячески издеваются над больными, невнимательны к их просьбам. Оспопрививательница Захарова— страшная грубиянка; с посетителями не разговаривает, а фыркает и рычит, как «баба-яга». Дежурные сиделки по ночам спят, так что их не добудишься. Полагающийся больным хлеб не додают. Темпера- туфа у больных измеряется не термометром, а на глазок ит.д. В общем больницу следует почистить, как подобает.
Подслушавший.

— Никакой работы не ведется с чле
нами Всерабземлеса в д. Космаковой, Сысертского района. Нет даже точного учета членов: райком считает в Космаковой 50 членов, а на самом деле их в два раза больше. Членские взносы не платятся по полгоду и больше. Культработа отсутствует. Полев- 



скому райкому союза надо что-то . сделать, чтобы космаковцы почувствовали его существование.
Хмурый.

— Спит Хромцовский ККОВ, Баженовского района. На новостроящуюся дорогу Урал-Курган, на участок около Хромцовой, требуется около 3000 подвод и много'рабочих. На строительстве могла бы заработать хромцовская беднота, но ККОВ не хочет взять на себя «труд» договориться с Управлением участка. А вон Миасский ККОВ уже договорился на поставку 1000 подвод.
Пол.

— Дохнут от неизвестной болезни 
коровы в д. Черемхино, Баженовского района,—из 100 коров погибло уже 12. Пытались через сельсовет вызвать в Че- ремихипо ветеринара, но он не едет. Правда, он прислал совет—давать коровам соли. Но это лекарство не помогает, коровы дохнут. Черемхинцы в отчаянии.Власть имущие над ветеринаром, пошлите его срочно в Черемихино.

А. И.
— Невьянский РИН, ответь: почему ты не переведешь до сих пор камеру Нарсуда 22 района по г. Невьянску в В.-Нейвинск, тем более, что В.-Нейв. пос. совет дает для суда бесплатное помещение? Да и населению надоело ездить в суд за 30-50 километров.

Он.
— Интересно знать, куда отнес Не

вьянский РИН 225 руб., выданные преподавателю В.-Нейвинской семилетки Са- рафанову за подклейку 15-20 гео гр. карт? По нашему оплачивать эту работу не следовало совсем, т. к. выполнили ее бесплатно учащиеся школы.
Он.

— Пьяница и бездельник секретарь 
Араслановского сельсовета, Михайловского района. Из-за пьянства он целыми неделями не бывает в сельсовете и за него нанимают работать других.Выгнать его надо немедленно, и вся.

Знающий.
— На бумаге существует ячейка со

действия милиции в. д. Космаково, Сысерт. района. Больше месяца прошло, как космаковцы постановили организовать эту 

ячейку и на этом застряли. Даже комсомольцы, которым бы, кажись, и «карты в руки», про постановление совсем забыли.
Хмурый.

— Панику наводят на д. Космакову, Сысертского района, хулиганы братья Месиловы, во главе с Месидовым Григорием Ник. За хулиганами масса непростительных выходок: избиение граждан, скандалы, битье окон и т. д. и т. п. И до сих пор никто до них не может добраться. Космаковцы же ждут—не дождутся, когда их избавят от этих бандитов.
Хмурый.

— Одних растратчиков убирают, а дру
гих вновь принимают в Бисертском ЦРК. Так, например, недавно приняли счетоводом Правления некоего А. И. Кольцова, который в 1926 году, в бытность свою на должности продавца, в том же ЦРК, растратил 100 руб. И вот этого типа наши церабкоповцы, простив ему, видимо, его прежний грех, вновь приголубили.А тоже говорят: «мы чистку аппарата проводим». Не чистка это, а недоразумение .

Копье.
— Нет теплой уборной в В.-Нейвин ской школе I ступени. Под уборную приспособлена одна из комнат нижнего этажа, где поставлено несколько ведер, за которыми никто не наблюдает, благодаря чему в школе царит зловоние.

Случайный.
— Как правило, спектакли и поста

новки в В.-Нейвпнском народном доме начинаются и кончаются с громадным запозданием, благодаря чему взрослые рабочие в нардом не идут.Не мешало бы нейвинским полит - просветчикам подумать над устранением этого очень большого недостатка.
Посетитель.

— Никакой работы не ведется в Зуевской избе-читальне, Бисертского района. Никаких кружков при этом культурном учреждении нет и в помпве, актив' не подобран и не организован. Избач спит.
Мальчик.55



— Никто не смотрит за домом, принадлежащим Баженовскому рик‘у, в селе Белоярском, при местной мельнице.Доски пола выворачиваются и растаскиваются, окна повыбиты. Того и гляди, что в одну прекрасную ночь от дома останется лишь пустое место. Не хозяйственно это, товарищи риковцы! Не хозяйственно !
Наблюдатель.

— 250 волокитных протоколов за 5 месяцев получено Баженовским налоговым инспектором из других округов и районов области на крестьян Баженовского района. Оказывается некоторые ретивые инспектора составляют протоколы на приезжих крестьян при малейшем подозрении в перепродаже и шлют эти протоколы по месту жительства. Расследование же этих мелочных протоколов никаких результатов не дает и выходит, что «терпит»только одна бумага, которой мы больших излишков, кажись, не имеем.
А.

— Доходы попов в Баженовском 
районе увеличились по сравнению с прошлым годом на 151 проц.—так установил налоговой инспектор района. À вот рай- полидпросвет угнаться по темпу роста своей работы за попами не может. Кружки безбожников растут в районе слабо, работы имеющихся кружков не видно... А' кому-то надо бы заняться делом снижения поповских доходов. Надо бы!

АПИ.
— Два месяца нет газет и журналов в Ташкиновской избе-читальне, Михайловского района. Говорят, что деньги на подписку посланы в город с каким- то попутчиком, но до сих пор от «попутчика» ни слуху, ни духу.И читают крестьяне прошлогодние журналы да обрывки газет.

Ташкиновец.
— С пожарной охраной неблагопо

лучно на,Невьянском механическ. заводе. В частности, у завода есть склад, где хранятся готовые запасы угля, дров, нефти, торфа и прочей «горючести», и этот склад в противопожарном отношении совсем без призору. Завод не имеет даже своих пожарных лошадей, а 

возложил это Дело На Частного подрядчика.Как бы греха не случилось, товарищи - заводе управленцы? Отдуваться, ведь, вам придется!
Рубцов.

— Зажулила шторы и другое имуще
ство драмкружка с. Тараскова учительница Шарламова, и никак не хочет возвратить. Придется, видимо, кружковцам пойти к Шарламовой с милицией,—-иначе не обойтись.

ион.
— Никак не хочет Баженовский рик предоставить помещение райкому просвещенцев, хотя это и оговорено особым пунктом при заключении коллективного договора. А для союза и его членов от этого большие неудобства. Неужели по такому-то пустяку союзу придется сутяжничать с почтенным «нанимателем»? Да, Hei. Думаем, до этого не дойдет

№ 6489.
— «Бумажным шефом» называют воспитанники Режевского детдома Ре- жевское об-во потребителей. А почему? Да потому самому, что «шефствует» этот «дядя» над детдомом несколько лет, а шефства его не чувствуется. У ребят масса самых мелочных нужд—нет обуви, одежды, тетрадей, карандашей и т.д., а шефа это не интересует. Да где ему, он занят более серьезными делами.

Глаз.
— Плохо дело с телефонной связью 

и с почтой у Асбестовского поселка. Телефоны одно горе, почта—недоразумение (одна маленькая комнатушка), телеграфной линии пет, газеты, журналы и письма доставляются неаккуратно. И эго у поселка, имеющего, свыше 30 тыс. рабочего населения. Поселковый совет настаивает перед Округом Связи помочь поселку выйти из этого тупика, по результатов пока никаких.
Работник сельсовета.

— Сняты с работы председатель и 
секретарь Ташкиновского сельсовета, Михайловского района (Хабаров М. Н. и Мошкин Д. М.):—первый—за система- тическ. пьянство и второй—за связь с кулаками и халатное отношение к работе.

Ташкиновец.66



X о и к

В ОКРУЖКОМЕ ВКП (б).
ф Бюро Окружкома заслушало доклад ин

структора ОК т. Маркова и секретаря 
Невьянского РК о результатах выполюнин 
Невьянским Райкомом решения ОКот9-Ш— 
29 года. По докладу констатировано не
которое улучшение состоят ия организации 
по сравнению с прошлым годом (март- 
май 1928 года), частичное освежение и 
орабочивание руководящих кадров, улуч
шение работы по подготовке нового акти
ва. У района имеется улучшение в части 
выполнения производственных программ. 
Улучшилось финансовое состояние потреб
кооперации за счет увеличения паевых 
капиталов: по Невьянскому ЦРК с 
36850 руб. до 69980 руб., в Калате с 
26,330 до 75830 руб. Средний пай по
высился: в Невьянске с 8 рублей 22 к. 
до 14 рублей; в Калате с 6 р. 45 к. 
до 14 руб. 15 к. Имеется некоторый сдвиг 
и в культурно массовой работе, в част
ности., удовлетворительно проведена кол- 
до говори? я кампания.

Не ряду с имеющимися достижениями, бю
ро ОК отметило, что резолюция ОК 
от 9-Ш—-29 года в большей части все 
же ш выполнена. Все еще имеются болез
ненные явления в ряде ячее! , о чм сти- 
детельствует цифра привлеченных к парт- 
ответственности (12 проц. всей организации). 
Принимаемые райкомом меры к изжитию 
пьянства, хвостизма и т. д. недостаточно 
использованы для создания общественно
го мнения всей организации, политобра- 
зование коммунист, особенно в деревен
ских ячейках, поставлено слабо, -след
ствие чего у части организации отсутствует sc- 
иое понимание правой опасности,—имеют 
место, проявления правых и примирен
ческих настроений.

Рост парторганизации идет медленным 
темпом и носит неравномерный — кампа
нейский характер (в октябре привито 12 
человек, в декабре 98 человек, в ян
варе 24 дел.). Процент рабочих от станка 
в организации снизился с 52,1 проц., 
в апреле 28 года—до 49,5 проц, в ян
варе 29 года, по Кадете с 60 проц, 
до 55 проц

В массовой работе партийных и про
фессиональных организаций слабо отра

жены вопросы производственного харак
тера. Трудовая дисциплина, особенно по 
Невьянскому заводу, слаба. Несмотря на 
некоторое снижение, все еще высок про
цент прогулов (самовольные 2,5 проц.).

Руководство сельским Хозяйством со 
стороны РК и ячеек и удовлетво
рительно, в результате чего за прошлый 
год имеется уменьшение посевной площа
ди, слабый переход на многопольные се
вообороты. Фонд кооперирования бедноты 
полностью не использован.

ф Бюро Окружкома решило организо 
вать в Калате и Карабаше заводские коми
теты ВКП (б) с правами райкоме в отноше
нии внутрипартийной работы и руковод
ства фэбзавкомами и хозяйственными ор
ганизациями. В цехах организуются устав
ные ячейки. В виде опыта Калатинский 
парт завком прикреплен непосредственно 
к Окружкому, Карабашский партзавком 
остается под руководством Кыштымского 
Райкома ВКП (б).

ф Секретариат ОКзаелушал сообщение 
Свердловского ЦРК и специальной комиссии 
об улучшении питания студентов. Признано 
необходимым до окончания учебного года 
создать фонд на улучшение питания сту
дентов в размере 3200 руб. К участию в 
создании фонда привлекаются ЦРК и Обл- 
союз. В будущем учебном году фонд 
улучшения питания студентов будет со
здан за счет общественных организаций 
и союзов.

ф Секретариат ОК утвердил срок про
ведения перевыборов по округу страх- 
органов—е 13 апреля по 23 мая. В более 
крупных страх-пунктах будут проведены 
конференции с участием от 50 до 100 
чедове!.. По городу конференции будут 
проведены по союзам и особо на Виз'е 
и «Ленинке».

ф Секретариат ОК заслушал сообщение 
о состоянии радио-дела в округе. Из сообще
ния выяснилось, что работа по радио- 
строитедьству в округе поставлена сла
бо. Планирование и согласованность меж
ду заинтересованными организациями в ю- 
просах продвижения радио в рабочие по
селки и деревню отсутствуют. Консуль
тационной работы в районах не ведется. 
Торгующие организации слабо снабжают 
места радио-аппаратурой. В числе ра57



д ио -слушателей низкий процент рабочих 
(в городе из 1060 слушателей трансля
ционного узла рабочих 5,2 проц., слу
жащих 69, 3 проц., прочих с высоким ок
ладом 12 проц, и установок коллективно
го. пользования 13,5 проц.).

Рейкомам партии предложено: про
вести подготовительную работу по оформ
лению районных организаций ОДР, со
звать райконференцию ОДР. Срок про
ведения районных и окружной конфе
ренции ОДР установлен до ‘ 15 мая с. г.

Парт части управления Округа Связи 
и телефонной станции поручено составить 
план радиофикации округа, с учетом ох
вата в первую очередь наиболее крупных 
рабочих поселков, городских и заводских 
окраин.

В течение лета Округу Связи пред
ложено провести краткосрочные курсы по 
подготовке радио-слушателей, организовать 
радио-передвижки и направить их в рай
оны для консультации местных работников.

ф Агтипроп ОН заслушал сообщение Окр 
прокурора о массовой пропаганде совет
ского права. Исходя из необходимости уси
ления работы по пропаганде права и 
привлечения к этому делу общественных 
организаций, агитпроп' признал необходимым 
создать Окружное бюро по пропаганде 
права. В состав бюро вошли т. т. : Ефимочкин 
(Окрпрокуратура), Корешков (Окрсуд), Ро
манов (Окроно), Усков (УОСПС) и Глуш
ков (ОК ВКП (б). В районах будут ор
ганизованы районные бюро.

ф Агитпроп ОК вынес решение об орга
низации в г. Свердловске вечернего комсо
мольского университета. Основной ‘задачей 
ВКУ будет поднятие теоретического уров
ня комсомольского актива. Специальной 
комиссш поручено разработать правила прие
ма, программу, вопрос о финансах и о 
привлечении педагогического состава для 
работы в ВКУ.

ф Агитпроп ОК разработал план прове
дения «2-х недельника пропаганды книги» 
по Свердловскому округу, с 1-го по 15 
мая. Задачей «двухнедельника» ставится ши
рокая популяризация книги. В прак
тическом проведении «двухнедельника» при
мут участие—книготоргующие организа
ции, профсоюзы, комсомол, пионеры, союз 
безбожников, политпросвет и др. До 1 мая 
будут проведены конференции читателй, кон
ференции молодежи, детей-школьников. В 
городе 1-го мая в демонстрации будут 
оформлены несколько карнавальных групп 
на тему об антирелигиозной, военной и 
политической книге. 5 мая будет прове
дена общегородская демонстрация-карна
вал. К «двухнедельнику» приурочивается от
крытие в рабочих районах города двух 
комсомольских магазинов.В ОК КОМСОМОЛА.

ф Окружком ВЛКСМ проводит конкурс 
на лучшую деревенскую, колхозную и ШКМ- 
евую ячейку в производственном походе за 

урожай. Право участия в соревнованйи- 
конкурсе получают ячейки, выполнившие 
установленный Окружксмолом агрообществен- 
ный минимум. Установлены 4 премии 
на сумму 2000 руб.: 1-я премия (две) 
в 275 руб., 2-я (три) в 200 руб., 3-я (три) 
150 рублей и 4-я (четыре) в 100 руб.

Для руководства походом за урожай 
при ОК ВЛКСМ создана комиссия.

ф Окружком комсомола разработал по
ложение об организации ударных бригад 
из молодежи на предприятиях Свердловского 
округа. Положение согласовано с Урал- 
профсоветом, Уралоблсовнархозом и утверж
дено бюро ОК ВКП (б).В ГОРОДСКОМ СОВЕТЕ.

— Консервированный кожзавод № 2 (около 
бойни) Горсовет передал коллективу безра
ботных в аренду на 10 лет, для организации 
в нем механических мастерских безработ
ных .

— Ходатайство Уралторга о расширении 
в городе сети пивных лавок—на вынос на семь 
единиц—президиум Горсовета отклонил.

— Президиум Горсовета предложил адм 
части провести проверку выполнения домо
владениями постановления совета в части 
своевременной очистки канав; во всех слу
чаях нарушения постановлений адмчасти, 
предложено виновных привлекать к ответ
ственности. В случае затопления подваль
ных квартир, жакт'ам и домовладениям 
ставится в обязанность размещать пострадав
ших от наводнения—за счет самоуплотнения.

— Президиум Горсовета признал воз
можным и целесообразным—передать построй
ку канализации города подрядным способом 
АкЦ- Об-ву «Коммунстрой». Особой комиссии, 
в составе 9 человек, было поручено де
тально рассмотреть проект договора; в за
седании от 10-IV—президиум проект до
говора утвердил. Для его оформления и вне
сения на рассмотрение и техническом со
вете НКВД,—в Москву командированы 
т. т. Перевалов, Катаев и Иванов.

— Президиум Горсовета утвердил смету 
Гороно на содержание детсада при 2-м доме 
Горсовета, в сумме 2256 рублей.

— Кассовое расписание расходов по 
Горбюджету на 3 квартал (апрель—июнь) 
утверждено в сумме 1.760 тыс. руб., в том 
числе по смете Горкомхоза 1026 тыс. руб.

— Организованы и приступили к работе 
депутатские группы при Гл. ж. д. мастер
ских («Монетка»), при заводе «Красная Кров
ля», на Ленинской фабрике, на ст. Свер
дловск и при УПИ.

— Президиум Горсовета утвердил план 
летней оздоровительной кампании среди детей. 
Общая сумма расходов по плану преду
сматривается в 177 тыс. руб., из коих 
78 тыс. руб. идет за счет средств Горсовета; 
10 тыс. руб. средства ж.-д. организаций; 
30 тыс. руб.—средства профорганизаций; 
25 т. р. — средства жилкооперации и 58



общества «Друг детей»; 19 тыс руб.—Сред
ства родителей и комсодов школ; 10т.р.— 
комсомола,—5 тыс. р. —Церабкопа ;—3 т. р.— 
деткомиссии и 5 тыс. руб. Обдздрава.

Против прошлого года на оздорови
тельные мероприятия, предусмотрено увели
чение расхода на 76 тыс. руб.

Гороно и Горздраву предложено в не
дельный срок представить точные сметы и 
пункты организации детских оздоровитель
ных учреждений.

Торготделу предложено обеспечить бес
перебойное снабжение детучреждений про
дуктами питания.

—- Горсовет утвердил план распределе
ния 20.500 руб., полученных от комсомоль
ского субботника, на организацию мастер
ских при школах города.

— На организацию подготовительных 
курсов подростков, для поступления в школы 
ФЗУ, — Горсовет отпустил бирже труда 
450 рублей.

— Президиум Горсовета утвердил «По
ложение о музпрокате»—при Гороно,—-Поло
жение определяет очередность выдачи му
зыкальных инструментов и размеры оплаты 
за их прокат. 15 инструментов, пришедших 

в негодность Горчасти ОНО разрешено про
дать.

— На расширение кирпичных заводов 
Горкомхоза—президиум разрешил израсхо
довать 86 тыс. рублей.

— Четвертый Пленум Горсовета казна' 
чен на 27 апреля в Дедовом Клубе. На по" 
вестку поставлены вопросы: 1. План строи’ 
тедьства Горсовета на предстоящий строи
тельный сезон и 2) выборы на Всероссий
ский с‘езд советов.

— Для рассмотрения жалоб нэ непрэвиль’ 
ные административные взыскания, налагав’, 
мые едмчастыо, создана комиссия, под 
председательством тов. Косулина (Зам. Пред. 
Горсовета), в составе членов : Болдыревой 
(Адм. секция), Бердышева, Огородниковой 
и Годоскокоьа (Нач. Горадмчастыо).

— Президиум Горсовета утвердил руководи 
телей секций совета: коммунальная—т. Руса
ков,зам. руководителя—т. Полушин (рабочий 
Mo нетки ), Финансово - бю джетн.—р у ково ди - 
тель т. Кузнецов; промышленная—-т. Заха
ров; административно-правовая —т. Рубцов; 
торгово-кооперативная—т. Перфильев; здраво
охранения—т. Воровина и секция РКП — 
т. Широкшип Н. И.

Президиум Свердловского Окружного Исполнительного Коми
тета с глубоким прискорбием извещает о сме( ги члена 
Окружного Исполнительного Комитета — кандид?. а в члены 

Президиума Окрисполкома

т. ПЕТРОВА Алексея Михайловича,
последовавшей 10-го апреля 1929 года.

Президиум Окрисполкома.
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почтовый я ши к

т. Карамышеву, Баженовский р-н. Ва
ша заметка о хлебозаготовках не пойдет, 
т. к. о том же помещена заметка в № 12.

т. Ершову, Каслинский завод. «Что 
нужно проделать в Каслинском заводе» 
не пойдет. Попытайтесь поставить этот 
вопрос в местных организациях. Пишите 
о более злободневных вопросах.

т. Карманову, г. Свердловск. Статья 
«Юридические корреспонденты на пред
приятиях» не пойдет.

Рабкору «ССТС», Режев. зав. Сделайте 
вызов через свою стенгазету. Для жур
нала заметка не подходит.

Рабкору «Очевидцу», Баженовский район. 
Ваша заметка для журнала не пред
ставляет интереса, больше подходит для 
стенгазеты.

т. Швецову, Сысертск. район. Ваша за
метка «об автобусном движении» не пой
дет, т. к. подобного же рода заметка 
была уже помещена в № 12 нашего жур
нала .

Рабкору «Незлому», Ст.-Уткинский район. 
Вопрос о грубой выходке работника при
лавка вашего кооператива рекомендуем 
вам поставить на собрании уполномочен
ных. Заметка не пойдет.

Рабкору «Глаз», Н.-Сертинский район. 
Заметка о краже хлеба из хлебопе
карни не пойдет. Надеемся, что уличен
ный в краже безнаказанным не останется.

«Псевдониму», Березовский район. За
метка общественного интереса не пред
ставляет; не пойдет.

В. Г. Орлову, Сысертск. район. Заметка 
«Готовятся к чистке партии» не пойдет, 
т. к. в настоящем номере помещается 
статейка т. Швецова о том же.

т. Бородину, г. Свердловск. Статья 
«Торговая работа Свердловского ЦРК за 
1 квартал» не пойдет.

т. Окулову, Бисертский район. Ваши за
метки—«Работа сельских ККОВ» и «Ма- 
шиноснабжение» помещены не будут, т. к. 
в них отсутствует живой фактический ма
териал. Ваша ошибка в том, что нагро
мождаете в одной заметке ряд цифр и 
получается сухо и неценно.

т. Фоминцеву, Кыштым. У вас правиль
ный подход к оценке вопросов междуна
родной жизни, но редакция все же ре
комендует вал- начать свое сотрудничество 
в печати с меньших масштабов.

Пишите об опыте своей работы, о 
работе местных организаций, недостатках 
и достижениях в ней.

К сведению одмчастей райисполкомов и секретарей сельсоветов.
С настоящего номера прием и публикация об‘явлений об утере 

документов, редакцией жури. „Округ“ прекращаются.
Редакция.60



и
ОФИЦИАЛЬНЫМ ОТДЕЛ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
СВЕРДЛОВСКОГО ОКРУЖНОГО ИСПОЛ

НИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА.
Свердловск. № 168-1. 30 марта 1929 года. 
О льготах по единому еельско-хозяйственному 
налогу за проведение мероприятий по повыше

нию урожайности в 1929-30 году.
В целях поощрения мер, повышающих 

урожайность, на основании ст. 45 Положения 
о сельхозналоге, утвержденного ЦИК и СНК 
СССР от 20-11—29 г., Свердловский Окружной 
Исполнительный Комитет постановляет:

§ 1. Установить, кроме льгот, предусмо
тренных законом о сельхозналоге, скидку 
в размере 10 проц, с исчисленного оклада 

ало га для каждого хозяйства в тех земельных 
обществах, которые всем обществом осуще
ствят на деле;

а) В се следующие мероприятия: 1. Пол
ное сортирование семматериала зерновых куль
тур. 2. Уничтожение меж, или их скашивание 
до цветения сорных трав. 3. Прекращение 
пастьбы скота на озимях и

б) О дно из следующих мероприятий: 1. Ис
пользование не менее годичного запаса навоза, 
имеющегося в хозяйстве, для удобрения на 
полях и огороде. 2. Введение ранних паров 
(конец мая, начало июня) на площади не менее 
50 проц. пара. 3.) Посев чистосортными семе
нами одной какой лийо культуры, всего 
предназначенного под данную культуру клина. 
4. Радовой посев при условии осуществления 
нагрузки на каждую сеялку не менее 30 гектар. 
посева. 5. Весенняя подборонка озими. 6. При
менение минеральных удобрений (извести, тор
фа, золы), при условии охвата площади не ме
нее 25°,'о пара. 7. Пастьба молодняка отдельно 
от стада взрослого скота. 8. Протравливание 
всего семенного материала зерновых культур. 
9. Посев картофеля в поле не менее 0,5 гектара 
для отдельного хозяйства, в качестве борьбы 
с засоренностью полей. Ю.Правилыю постанов
ленное огородничество с кооперативным сбы
том овощей. 11. Организация выращивания 

племенного црдодняка от всего имеющегося 
племенного скота в данном земельном обще
стве. 12. Проведение правильного кормления 
племенного высоко-продуктивного скота. 
13. Постройка или утепление скотных дворов, 
отвечающих требованиям рационального со
держания скота.

§ 2. В тех селениях, где мероприятия, 
перечисленные в § 1 настоящего постановления, 
будут проведены не целым земельным обще
ством, а отдельными хозяйствами, предоста
вить таким хозяйствам скидку в размере 
5 проц, с оклада налога.

§ 3. Скидка сельхозналога предосгав* 
ляется автоматически без подачи заявлений 
со стороны плательщиков по документам 
сельсоветов, представляемым в Райисполкомы.

§ 4. Поручить Окрзу и Окрфо дать на 
места подробные указания по применению 
насто яще го постановления.

§ 5. Предложить всем райисполкомам и 
сельсоветам широко оповестить население о 
настоящем постановлении и о том, что по за
кону о сельхозналоге освобождаются полно
стью от обложения.

а) Доходы от заложенных коллективными 
и единоличными хозяйствами опытных участ
ков с новыми культурами, или новыми усовер
шенствованными приемами обработки, "в раз
мере не менее половины десятины.

б) Площади, занятые семенниками сея
ных трав.

в) Доходы от кустарной разработки фос
форитов и известняков в течение 1929-30, 
1930-31, 1931-32 окладных годов.

г) Общественные посевы на участках, ко
торые выделены из общественного фонда по 
приговорам земельных обществ и засеяны 
средствами этих обществ, в целях образования 
неприкосновенных семенных запасов.

Председатель Свердловского Окружного 
Исполнительного Комитета А. Парамонов.

Секретарь Окружного Исполнительного 
Комитета Ф. Стриганов.

Ответственный редактор Г. Овсянников.
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Баланс оборотов
Белоярского Сельско-Хозяйств. Кредитного Ьва, Свердловского округа 

по состоянию на 1-е октября 1928 г.

g
Наименование счетов

На 1/Х-1927 г. Обороты за год На 1/Х- 1928 г.

Я 
$

Актив Пассив Дебет Кредит Актив Пассив

1
2
3

4

5
6
7
8
9

10

И

12
13

14
15
16

Касса........................................
Суммы в пред, учрежд..........................  
Цепные бумаги . .'.............................

а) собственные......................
б) комиссионные..................

Ссуды:
а) долгосрочные..................
б) краткосрочные..... ....
в) просроченные..................

Товары снабженческие .................
„ по сбытов, прин. Т-ву . . . 

Паи и акции в учрежд.........................  
Имущество..............................................  
Долги по торг, и произв. операСц. . .

а) Покупатели......................
б) Поставщики......................
в) Прочие..........................

Расчеты по ком. поручен.................
а) Торговым......................
6) Сбытовым...........................

Капиталы:
а) Паевой и собств................
б) Запитый...............................
в) Специален. на торгов, операц. .
г) Прочие...................................... 

Вклады .......................................... 
Займы на ссудные операции ....

а) долгосрочные ..................
б) краткосрочные......................... 

На торгог.о-производств........................ 
На оперативн. расчеты.....................  
Доходы и расходы ..............................  
Прибыль 1926-27 г................................

693
3179

• 1955

6147
25181

1080
9677

500 
3697

989

589

49
12

29
35
27
27

12

43

18
3729
2673

250

7713
4880

733
3126

9953
19146

117

1365

66
88

78

55
35

35
35

60

114011
22084

1257

70675

61444
14750

70
3291

J152397

1 68

1487

12216

1 18299

19902
13691

1365

61
88

46

84

91
27

02

03

60

66

30

31

44
34
60

112439
20100

2729

55164

64569
14012

51

153942

448

9253

14285

26393

17105
16517

1

90
49

96

02

83
75

50

25

80

41

23

08

32
73

2265
5163

482

11241
34739

1940
6552

737
570

6936

861
818
498

{ 10

1 —

i -

2704

20
51

50

02
05
66
35
52

64

57
07
59

60

62

875
7601

72

210
430

7970
5245

948
6929
5195

22931
13371

890
24

2826

06
32

80

30

76 
02
28

46
21
80
50
39

Баланс .....................53689 52 53689 52 507014 27 507014 27 75521 90 75521 90

Председатель Правления Мельников.
Счетовод Зубарев.



Б I Я I H С
Н.-Уфалейской Нустарно-Прсмысловой Кооперативной артели по состоя- 

литии нню на 1 октября 1928 г. „ , - . > „

1. Имущество 
Движимое и недвижимое....................

2. Материалы

14791 58
Капиталы.

Паевой ...................................................
Основной собственный .......
Запасный ..................................... . .

2347
9085
4649

16
58
09

Основное (в производстве).................
Вспомогательное .........................

15285
6494

Об 
72

Специальные собств................................
Амортизационный.............................

3037
9250

58

Топливо .................................................. 621 49 Фонды и резервы-
3. Готовые изделия на складе . . . 1927 51 Резерв по сомнительн. долгам . . . 750

4. Денеиные средства Вклады.
5. К а с с а ..................................... 236 72 От членов артели.................................. 1572 14
Текущий счет в Промкредсоюве 141 06 Займы и ссуда.

6. Ценные бумаги. S своих членов .................................. 71 —

В Промкредсоюзе.................................. 1629 91 Кредиторы.

7. Дебиторы. Членам артели но зарплате
Разным лицам . . ..........................

1374
5267

85
52

Расчеты по ссудам .......
„ по зарплате.....................

130
536

92
37 Промкредсоюз.

Прочие расчеты............................. .... 3260 21 Расчеты по сырью..............................
Результаты: Доходы за истекший

6883 87

1927-28 опер, год..........................766 76
Всего Руб. . . 45055 55 Всего Руб.................45055 55

Баланс проверен и утвержден общим собранием 28 марта 1929 г.
За Предправления (подпись). Предревкомиссии (подпись). Бухгалтер (подпись).

Баланс
Б.-Брусянского Об-ва Потребителей, Баженовского р-на, Свердлов, акр. 

по состоянию на 1 октября 1028 г. _ _ _ _ _ _

Статьи баланса
Актив Пассив

Рубли Коп. Рубли Коп.

Счет Кассы . .... • . . . . •............................... !
„ Текущих счетов....................................................................
„ Товаров по продов. Ст. . ..............................................
,, Покупки и расценка товаров..........................................
„ Материалов . ...................................................
„ Разных лиц и учреждений....................................................
п Подотчетных лиц ................................................................
„ Расходов производ. вперед. ......................................
я Ценных бумаг . . ,..........................................
я Паев в учреждениях...........................................................
„ Имущества . ...........................................................
„ Векселей к платежу ....... • • . •

я Своему союзу ........................................................................
» Паевого капитала . . ...........................................
» Основного капитала . ....................................•....................
„ Прочих капитал, и средств...................................... •
„ Наложений на товар ...............................................

107
172 

8922 
1860

111
1623
366

70
27 

1060 
4853

05 
04 
33 
09 
82
38 
11
10 
50

87

217

1300 
1408

183 
4114 
8453 
1222
955

1317

59

53
45
77
44
90
98
63

Итого..................................

Председатель Правления А. Росковалов.

19174 1 29 Л 19174

Счетовод А. Исаков.
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ШШМШЯ КУСТАРНО-ПРОМЫСЛОВАЯ П П Т С 0 L
КООПЕРАТИВНАЯ Н Г I L JI D

БАЖЕНОВСКИЙ РАЙОН, СВЕРДЛОВСКОГО ОКРУГА 
(с. Измоденово).

СЕЛЬХОЗМАШИНЫ — изготовляет и ремонтирует.
ЧУГУННОЕ ЛИТЬЕ — отливка вчерне, с механич. обработкой.
МЕХАНИЧЕСКАЯ МАСТЕРСКАЯ токарная и сборочная обра

ботка.
ДЕРЕВООБДЕЛОЧНАЯ МАСТЕРСКАЯ — мебель для учреждений 

и квартир и др. столярные работы.
ЛЕСОПИЛЬНЫЙ ЗАВОД — распиловка лесоматериалов.
ПАРОВАЯ МЕЛЬНИЦА — простой размол.
КУЗНИЦА — всевозможные ковочные работы.
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Доступные цены. Срочное и аккуратное выполнение заказов.
ПРАВЛЕНИЕ.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ
торговой регистрации Уральской Конторы Всесоюзного Синдиката 

Цветной Металлопромышленности „ВСЕЦВЕТМЕТ“ (ВСЦМ).9 апреля 1929 г. Свердловским Окружным Отделом Торговли, на основании правил Наркомторга РСФСР по ведению раздела III торгового реестра СССР («Экономическая Жизнь» от 22-V—1927 г. №114), внесена в реестр филиалов Свердловской части раздела III торгового реестра СССР под № 68 (пятьдесят восьмым) Уральская Контора Всесоюзного Синдиката Цвет
ной Металлопромышленности „ВСЕЦВЕТМЕТ“ (ВСЦМ), внесенного в раздел I торгового реестра СССР Наркомторгом СССР 11 января 1929 г. под № 248.Местонахождение Уральской Конторы «Всецветмет»: г. Свердловск, здание Товарной Биржи.

Предмет деятельности: сбыт продукции цветной металлопромышленности и снабжение трестов-пайщиков сырьем.Управляет конторой гр. Хозяинов Алексей Федорович.
Зам. Зав. Окрторготделом ЕРМАКОВ.

Зав. Торговой регистрацией БУКИН.
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